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За неделю в округе 
произошло 2 пожара 
и 8 возгораний

В Лианозове 
квартира 
вспыхнула 
из-за розетки

Вечером в одной из 
квартир дома 22 на 
улице Молокова начал-
ся пожар. Увидев огонь, 
хозяин квартиры вызвал 
МЧС и попробовал сам 
потушить пламя, но не 
смог. Он получил ожог 
руки, но от госпитали-
зации отказался. По-
жарные быстро ликви-
дировали возгорание. 
Площадь пожара соста-
вила 5 кв. метров. 

В Останкине 
горели 
строительные 
бытовки

В половине пятого 
утра пожарная сигна-
лизация сработала на 
стройке (ул. Вильгель-
ма Пика, 14). Огонь ох-
ватил 100 кв. метров 
площади: горели три 
строительные бытов-
ки. Сотрудники охраны 
вызвали пожарных, ко-
торые оперативно лик-
видировали возгорание. 
Предположительно при-
чиной пожара стало ко-
роткое замыкание в то-
коподводящем проводе. 
Погибших и пострадав-
ших нет.

Алёна КАЛАБУХОВА 

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

З
олотую медаль привезла из Но-
восибирска, со Всероссийско-
го турнира по фехтованию жи-
тельница Южного Медведкова, 

воспитанница спортшколы олимпий-
ского резерва «Юность Москвы» Дарья 
Дрозд. Даше 16 лет, она учится в 11-м 
классе школы №285 и дружит с саблей 
уже четыре года. 

— О фехтовании я сначала не дума-
ла: занималась танцами, а ещё с маль-
чишками во дворе в футбол гоняла, — 
рассказала она «ЗБ». — Но как-то про-
ходили с папой мимо спортшколы. 
Он говорит: «Давай заглянем!» Здесь 

мне дали в руку саблю — и у меня как-
то пошло… Правда, побед поначалу не 
было, но я очень старалась.

Сегодня на счету у девушки внуши-
тельная коллекция наград, в том числе 
и полученных на международных со-
ревнованиях в Польше, Венгрии, Гер-
мании. Она — кандидат номер один в 
сборную России и говорит, что уже не 
представляет жизни без фехтовальной 
дорожки. Даже поступать намерена в 
Российский государственный универ-
ситет физкультуры. 

— Признаюсь, трудно совмещать 
учёбу и спорт: приходится мно-
го пропускать из-за сборов, сорев-
нований. Но учусь без троек. Жаль 
только, свободного времени хвата-
ет лишь на то, чтобы почитать перед 
сном. Особенно люблю Достоевско-
го и Булгакова.

Алексей ТУМАНОВ

Из Останкина 
можно уехать 
в  Тверь

Рейсовый автобус Мо-
сква — Тверь теперь от-
правляется от автостанции 
«ВДНХ» (пл. Шарля де Гол-
ля, напротив ул. Космонав-
тов, 2а) ежедневно в 12.00. 
Об этом сообщает пресс-
служба Мосгортранса. 
Ориентировочное время в 
пути составляет три часа. 

Военно-
исторический клуб 
в Останкине 
приглашает 
на мастер-классы

На бесплатные мастер-
классы по военно-истори-
ческой миниатюре пригла-
шает по выходным в 12.00 
детей и взрослых клуб 
«Оловянный марш» спор-
тивно-досугового центра 
«Останкино» (Мурманский 
пр., 18). Здесь можно на-
учиться расписывать фи-
гурки солдатиков, рекон-
струировать исторические 
битвы, послушать лекции 
по военной истории. Тел. 
(495) 616-6620.

КОРОТКО ii

Даша — кандидат 
номер один 
в сборную России

Школьница из Южного Медведкова 
выиграла Всероссийский турнир 

по фехтованию

Десятки килограммов 
санкционных импортных 
сыров обнаружили в торго-
во-логистическом центре 
«Радуга» на Сигнальном про-
езде сотрудники Управления 
Россельхознадзора по г. Мо-
скве, Московской и Тульской 
областям в ходе совместной 
проверки с Федеральной та-
моженной службой. 

— Сыры были выставле-
ны на прилавках. На этикет-
ках значилось, что они про-
изведены во Франции, в Гер-
мании, Финляндии, Нидер-
ландах, Польше и на Украине, 
— сообщила «ЗБ» сотрудник 
пресс-службы Россельхоз-
надзора Елена Дериволкова.

По её словам, изъятие сы-
ров предпринимателей уди-

вило. Они уверяли, что ниче-
го не слышали о запрете на 
ввоз этой продукции. 

В тот же день сыры были 
уничтожены на технической 
площадке центра. В отноше-
нии предпринимателей воз-
буждены административные 
дела, им грозит штраф от 20 
до 30 тыс. рублей.

Наталия ГЕРАСИМОВА

В Отрадном уничтожили французские сыры

В январе в СВАО сменилась церковная 
власть. Возглавлявший здешние приходы 
епископ Тихон (Зайцев) стал управляю-
щим Берлинско-Германской епархией Мо-
сковского патриархата. А новым управля-
ющим Северо-Восточным викариатством 
назначен епископ Домодедовский Иоанн 
(Руденко).

Новый викарий имеет за плечами бога-
тый жизненный опыт и яркую биографию. 
Он — сибиряк, выходец из научной среды. 
Родился в 1966 году в Новосибирске. Окон-
чил Новосибирский электротехнический 
институт. В 1994 году стал кандидатом фи-
зико-математических наук, защитил дис-
сертацию по квантовой радиофизике. 

Когда ему было 30 лет, он был крещён в 
соборе Александра Невского в Новосибир-
ске. А в 1998 году принял монашеский по-
стриг. Окончил Московскую духовную ака-
демию и защитил теперь уже богослов-
скую диссертацию. Много преподавал, воз-
главлял храмы и монастыри. В 2016 году 
стал епископом и отправился в Республи-
ку Коми, где возглавил Воркутинскую епар-
хию. А теперь переведён в Москву: стал ви-
карием Патриарха с титулом епископа До-
модедовского и получил в управление Се-
веро-Восточное викариатство. При этом 
владыка Иоанн назначен и настоятелем 
храма Троицы Живоначальной в Свиблове.

Валерий КОНОВАЛОВ

В округе новый викарий — 
владыка Иоанн

Пока коммунальные служ-
бы округа справляются с по-
следствиями обрушившихся 
на столицу снегопадов, жи-
тели наслаждаются настоя-
щей зимней погодой. Забав-
ное сообщение пришло на 
страничку «ЗБ» «ВКонтакте». 
Этого снеговика, читающего 
«Звёздный бульвар», слепили 
Антонина Чурилова и её сын 
Александр. «Теперь у вас поя-
вился ещё один читатель», — 
написали они под фото.

Как выяснилось, Антони-
на с сыном живут в Марфи-

не, а на 9-й проезд Марьиной 
Рощи приходили в поликли-
нику. А в такую погоду как не 
слепить снеговика?

— Дело получилось и хо-
рошее, и полезное, — смеёт-
ся Антонина. — Мы с Сашкой 
поработали и за дворников, 
и за скульпторов.

Снежный читатель на ска-
мейке у дома 6, стр. 1, на 9-м 
проезде Марьиной Рощи 
всего за сутки стал популяр-
ной персоной. Многие уже 
сделали с ним селфи.

Лилия ТАТНИНОВА

В Марьиной роще 
«ЗБ» читают даже снеговики

ВСЕ НОВОСТИ НА САЙТЕ   ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в

sv
-v

ik
ar

ia
ts

tv
o.

ru

Ф
от

о 
чи

та
те

ля

Даша 
и в школе 
учится 
без троек

У нового викария — богатый жизненный 
опыт и яркая биография

Саша Чурилов 
и его произведение
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Перед судом предстанет 
преподавательница детского 
сада на Дмитровском шоссе. 
В полицию обратилась мама 
пятилетнего мальчика. Когда 
она пришла в детский сад за 
сыном, малыш плакал и был 
весь в ссадинах. Воспитатели 
не смогли объяснить, что слу-
чилось, а мальчик сказал, что 

его толкнула преподаватель. 
Как выяснилось, ребёнок за-

шёл в чужую группу на урок му-
зыки и никак не хотел уходить в 
свою. Тогда 35-летняя препода-
вательница музыки за ногу про-
тащила его до соседнего поме-
щения. 

— Женщину сразу уволили. 
В отношении неё возбуждено 

уголовное дело по статье «не-
исполнение обязанностей по 
воспитанию несовершеннолет-
него», — говорит специалист 
пресс-службы УВД по СВАО 
Наталия Шушлебина.

Злоумышленнице может гро-
зить лишение свободы на срок 
до трёх лет.

Алёна КАЛАБУХОВА

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

Д
окументальную лен-
ту о нашем окру-
ге «Зачем в пяти-
этажках альпини-

сты» снял известный жур-
налист и телеведущий 
Андрей Караулов.

Широкому зрителю он 
знаком прежде всего по 
своей авторской программе 
«Момент истины», которая 
с 1992 по 2016 год выходи-
ла на разных центральных 
каналах. Сегодня у журна-
листа новый проект: он ра-
ботает над серией докумен-
тальных фильмов, посвя-
щённых Москве, которые, в 
свою очередь, являются ча-
стью проекта «Неизвестная 
Россия».

— Мы фактически не зна-
ем нашей страны, нашего 
города, — рассказал «ЗБ» Ка-
раулов. — Я хочу поведать о 
том грандиозном прорыве, 
который произошёл в по-
следние годы. О том, о чём 
никто не знает, но на самом 
деле это предмет гордости.

В «московском цикле» 

уже вышли две ленты, по-
свящённые столице. Те-
перь Андрей Караулов ра-
ботает над фильмами об ад-
министративных округах. 
Фильм «Зачем в пятиэтаж-
ках альпинисты» повеству-
ет о прошлом и настоящем 
СВАО и, конечно, о планах 
на будущее. А его экспер-
тами выступили не только 
политики и специалисты в 
сфере урбанистики. Об ак-
туальных для округа вопро-

сах говорят префект округа 
Валерий Виноградов и его 
заместитель Борис Андре-
ев, главы управ нескольких 
районов округа — Сергей 
Аганеев, Геннадий Горожан-
кин, Владимир Литовский. 
А в числе актуальных задач 
— и реконструкция ВДНХ, 

и реновация, и развитие 
транспортной инфраструк-
туры, и капремонт… О том, 
как они решаются, — смо-
трите в фильме.

Камил КЕРИМОВ

 Фильм можно посмотреть 
на сайте «Звёздного бульвара» 
www.zbulvar.ru

Андрей Караулов снял фильм 
о Северо-Востоке Москвы

«Мы хотим рассказать то, 
о чём никто не знает»

В Северном воспитательница протащила за ногу ребёнка

Первый камень памят-
ника героям Сопротивле-
ния в конц лагерях и гетто 
был заложен 29 января воз-
ле Еврейского музея и цент-
ра толерантности на улице 
Образцова. Также здесь со-
стоялось открытие выстав-
ки «Собибор: победившие 
смерть». Участие в памят-
ных мероприятиях приня-
ли Президент России Вла-
димир Путин, премьер-ми-
нистр Израиля Биньямин 
Нетаньяху, главный раввин 
России Берл Лазар.

Событие приурочено к 
Международному дню па-
мяти жертв холокоста. Кро-
ме того, в этом году испол-
няется 75 лет со дня единст-

венного в истории Второй 
мировой войны успешно-
го восстания в концлагере 
Собибор. Его подняли со-
ветские военнопленные — 
евреи и польские евреи — 
участники лагерного под-
полья. Возглавил восста-
ние офицер Красной армии 
Александр Печерский.

Об исторической значи-
мости восстания в Собибо-
ре и роли Александра Пе-
черского говорил премьер-
министр Израиля Биньямин 
Нетаньяху.

— Сегодня я отдаю дань па-
мяти командиру. Это восста-
ние символизировало глубо-
кий перелом в истории ев-
рейского народа, — сказал он.

Президент России Влади-
мир Путин подчеркнул, что 
День памяти жертв холо-
коста стал олицетворением 
общей памяти и скорби по 
всем, кто отдал свою жизнь, 
чтобы освободить мир от 
нацистов.

Как сообщили «ЗБ» в 
пресс-службе музея, памят-
ник героям Сопротивления 
появится здесь в будущем 
году. Увидеть уникальные 
документы, посвящённые 
восстанию, в том числе ру-
кописи Александра Печер-
ского, фотоснимки можно 
уже сейчас.

Выставка продлится до 25 
февраля, вход свободный.

Алексей ТУМАНОВ

На прошлой неделе му-
зею школы №1531 им. 
С.К.Годовикова в Останки-
не была передана памятная 
доска в честь ростокинских 
ополченцев. Много лет таб-
личка висела на фасаде зда-
ния на просп. Мира, 95, стр. 
3. Раньше это была школа 
№287, в стенах которой 4-6 
июля 1941 года из рабочих 
завода «Калибр» формиро-
вался стрелковый полк ди-
визии народного ополчения 
Ростокинского района.

В послевоенные годы шко-
ла №287 переехала в новое 
здание, а не так давно объе-
динилась со школой №1531. 
Памятная же доска, посвя-
щённая ростокинским опол-
ченцам, осталась на месте 
формирования полка. Но 
недавно здесь развернулось 

строительство, а здание — 
д. 95, стр. 3, на проспекте 
Мира — пошло под снос.

Как сообщили «ЗБ» в ком-
пании-застройщике, памят-
ную доску при этом сохра-
нили. По предложению жи-
телей она передана в музей 
школы №1531.

— Один из разделов на-

шего музея — «Военная ле-
топись». Теперь здесь опре-
делено почётное место па-
мятной доске, посвящённой 
ростокинскому ополчению. 
И школа как правопреемник 
продолжит вахту памяти, — 
сообщила руководитель му-
зея Карина Степанова.

Марина НИГМАТУЛИНА

Памятная доска в честь ополченцев 
передана школьному музею в Останкине
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Префект СВАО встретится 
с  жителями Отрадного

28 февраля префект СВАО Валерий Виноградов про-
ведёт встречу с жителями Отрадного. Она пройдёт в дет-
ской музыкальной школе им. А.Т.Гречанинова на Северном 
бул., 7, корп. 1, и будет посвящена итогам реализации Про-
граммы комплексного развития района за прошлый год.

Начало в 19.00. 

В Марьиной роще появится памятник 
героям Сопротивления в концлагерях

Наш следующий вопрос:
Вы когда-нибудь 
участвовали в квестах?

Голосуйте на сайте www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ
В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
Вы уже сделали своему домашнему питомцу 
прививку от бешенства?

53% — да, конечно 
29% — планирую вскоре 
18% — за вакцинацию животных в нашей семье отвечает 

муж (жена) 

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 

БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

Одна из тем фильма — 
масштабная реконструкция ВДНХ

2 февраля, в день 75-й го-
довщины разгрома совет-
скими войсками немецко-
фашистских войск в Сталин-
градской битве, депутаты 
Мосгордумы возложили вен-
ки и цветы к Могиле Неиз-
вестного Солдата, к памятно-
му знаку «Город-герой Ста-
линград» и к стеле городов 
воинской славы в Алексан-
дровском саду. В торжест-
венной церемонии приняли 
участие мэр Москвы Сергей 

Собянин, члены правитель-
ства, городской Обществен-
ной палаты, ветераны.

— 200 героических дней 
битвы за Сталинград знаме-
нуют одну из величайших 
побед в истории Великой 
Отечественной войны, — 
сказал председатель Мосгор-
думы Алексей Шапошников. 
— Мы всегда будем помнить 
о великом подвиге участни-
ков битвы.

Иван ПЕТРОВ

Депутаты Мосгордумы 
возложили венки к Могиле 

Неизвестного Солдата
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На торжественной церемонии 
в Александровском саду

На месте этого камня будет установлен 
памятник жертвам Сопротивления 

При сносе старого школьного здания памятную доску сохранили
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Новый детский сад в Солнцеве стал 
структурным подразделением школы №1542

ГОРОД

Д
вижение на участ-
ке Северо-Восточ-
ной хорды идёт 
быстрыми темпа-
ми. Об этом со-

общил мэр Москвы Сергей 
Собянин во время осмотра 
строительства этого объекта. 

Трудный участок 
пройден на 75%

— Большая стройка по со-
оружению Северо-Восточ-
ной хорды продолжается, 
ведём активные работы на 
участке от улицы Фестиваль-
ной до Дмитровского шоссе, 
очень важный, серьёзный и 
очень трудный участок. Се-
годня сооружено уже 75% 
этого объекта: эстакады, под-
земные переходы, мосты, — 
отметил Сергей Собянин.

Как доложил мэру гене-
ральный директор ПАО «Мо-
стотрест» Владимир Власов, 
работы идут по графику, кон-
трактный срок сдачи объекта 
— декабрь этого года.

Ввод дороги в эксплуатацию 
позволит улучшить транс-
портную ситуацию не только 
на Дмитровском шоссе, но так-
же на Ленинградском и Коро-
винском шоссе, а ещё на Боль-
шой Академической улице, ко-
торая является частью Северо-
Западной хорды.

На очереди — СВАО
После Дмитровского шоссе 

хорда пойдёт в наш округ. В 
префектуре СВАО сообщили 

«ЗБ», что сейчас идёт утвер-
ждение проекта, а строитель-
ство дороги может начаться в 
следующем году. Хорда прой-
дёт вдоль линии МЦК по тер-
ритории Отрадного, Свибло-
ва, Ростокина, Останкина и 
Ярославского района. В рай-
оне улицы Вильгельма Пика 
планируется ответвление, по 
которому можно будет вы-
ехать на Ярославское шоссе. 
Сама же хорда уйдёт на про-
спект Мира, на пересечении с 
которым предполагается соо-
ружение эстакады. 

В префектуре добавили, что 
запуск движения позволит раз-
грузить Ярославское и Алтуфь-
евское шоссе, проспект Мира и 
другие дороги округа.

После завершения стро-
ительства всех участков об-
щая протяжённость Северо-
Восточной хорды составит 
35 километров. Она пройдёт 

от скоростной автодороги 
М11 Москва — Санкт-Петер-
бург до развязки МКАД с ма-
гистралью Вешняки — Лю-
берцы и поможет снизить 
транспортную нагрузку на 
центр города, Третье транс-
портное кольцо, МКАД и вы-
летные магистрали Москвы.

Роман ФЛЕЙШЕР

В Печатниках 
на месте свалки 

построят 
спортивный парк
До конца года в Печатниках на 

месте свалки появится новый парк 
с трассами для мотокросса и кар-
тинга. Об этом в ходе осмотра ито-
гов рекультивации свалки сообщил 
мэр Москвы Сергей Собянин.

— Мы весной приступим к строи-
тельству спортивного парка. Здесь 
будет трасса для мотокросса, кар-
тинга, дрифта, сделаем обустроен-
ную набережную, спортивные дет-
ские площадки. К осени все работы 
по созданию спортивных объектов 
должны быть закончены, — ска-
зал он.

Незаконная свалка в Печатни-
ках недалеко от берега Москвы-
реки возникла в первой половине 
1990-х годов. Работы по её ликвида-
ции начались в сентябре 2016 года.

Проект благоустройства нового 
парка в Печатниках был в целом 
одобрен жителями района. Все их 
идеи и замечания будут учтены в 
окончательном проекте благо-
устройства.

Иван ПЕТРОВ

За семь лет расходы столично-
го бюджета на социальную под-
держку выросли в два раза. Такие 
данные привёл в своём выступле-
нии на заседании президиума пра-
вительства города мэр Москвы 
Сергей Собянин. Он отметил, что 
в 2018 году на эти цели будет на-

правлена огромная сумма — 430 
млрд рублей. 

По словам мэра, уже 1 января 
была значительно повышена ми-
нимальная пенсия для москвичей, в 
разы увеличен целый ряд пособий 
как для пожилых людей, так и для 
многодетных семей, в два раза уве-

личено количество льготных путё-
вок. 

— Увеличение пенсий и посо-
бий затронуло 2,2 миллиона мос-
квичей, — сказал Собянин.

Как сообщили «ЗБ» в Управле-
нии социальной защиты населе-
ния СВАО, в округе проживают и 

уже получают повышенную пен-
сию 370 745 человек, мерами соци-
альной поддержки охвачено 13 861 
многодетная семья и 5138 детей-
инвалидов. Дополнительную адрес-
ную помощь получают ежегодно до 
500 человек. 

Антон БАКИН

Дошкольный корпус шко-
лы №1542 в Солнцеве от-
крыл на прошлой неделе мэр 
Москвы Сергей Собянин. 

— Детский сад находится в 
комплексе школы №1542 — 
это крупный образователь-
ный центр, школа одна из луч-
ших в городе. В Солнцеве во-
обще востребованы и детские 
сады, и школы, поскольку тут 
строится много нового жилья, 
— отметил Собянин в разгово-
ре с мамами малышей во вре-
мя открытия нового здания.

По словам мэра, в этом 
году в Солнцеве планируют 
завершить и строительство 
новой школы. 

Всего, по данным пресс-
службы мэра и Правитель-
ства Москвы, начиная с 2011 
года в столице построено 
298 зданий детских садов и 
школ. 218 объектов возведе-
но за счёт городского бюд-
жета, 80 построили инвес-
торы. Только в прошлом году 
введено в эксплуатацию 28 
объектов образования.

В СВАО за семь лет было 
построено 16 зданий до-
школьных учреждений на 
2260 мест и 8 школ, в кото-
рых учатся 3825 юных мос-
квичей. 

Андрей 
ТОМЦЕВ

Взяли темп
Северо-Восточная хорда дойдёт до Дмитровского шоссе уже к концу года

Запуск движения 
поможет разгрузить 
Ярославское 
и Алтуфьевское шоссе

2,2 миллиона горожан уже получают повышенные пенсии и пособия

298 детсадов и школ построено в Москве за семь лет

Мэр Москвы Сергей Собянин 
проинспектировал 
строительство объекта
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Работа 
«Жилищников» 
станет прозрачной
— Валерий Юрьевич, каким 
будет 2018 год для нашего 
округа?

— Ключевыми направлени-
ями года я бы назвал, во-пер-
вых, совершенствование ра-
боты районных ГБУ «Жилищ-
ник», во-вторых, реализацию 
программы реновации, в-тре-
тьих, повышение уровня бе-
зопасности, в-четвёртых, раз-
витие волонтёрства и, как бы 
привычно это ни звучало, — 
благоустройство.
— В чём причина такого 
внимания к «Жилищни-
кам»?

— Система «Жилищников» 
как инструмент содержания 
территории и управления до-
мами показала свою эффек-
тивность и потенциал разви-
тия. В прошлом году «Жилищ-
ники» занялись капитальным 
ремонтом. С этого года они 
будут следить за чистотой и 
порядком на парковых терри-
ториях, а также выполнять там 
функции охраны. 

Я поставил задачу и буду 
добиваться открытости в их 
работе: жители домов через 
своих представителей имеют 
право узнать, как расходуют-
ся средства, предназначенные 
на содержание каждого дома. 
Для этого в районах прово-
дятся регулярные встречи ру-
ководителей «Жилищников» 
с председателями советов до-
мов, жилищным активом.

Переезды 
по программе 
реновации 
скоро начнутся
— Перейдём к реновации. 
Главный вопрос: когда и где 
она начнётся в СВАО?

— В округе определены 33 
стартовые площадки. Из них 
по восьми адресам в райо-
нах Бабушкинский, Северное 
и Южное Медведково возве-
дены или возводятся старто-
вые дома. Во 2-м полугодии в 
эти дома начнут переезжать 
участники программы. Сей-
час там завершается внутрен-
няя отделка — уже по новым 
стандартам, комфорткласса.

На четырёх площадках 
строительство ведётся, а до 
конца года начнётся стройка 
ещё по двум десяткам адресов, 
чтобы в 2019 году начать пол-
ноценную волну переселения.

Наконец, определены ми-
крорайоны, на которые Мос-
комархитектура готовит 
укрупнённые проекты плани-
ровок территории. Как только 
они к нам поступят, мы сразу 

же обсудим их с муниципаль-
ными депутатами и выставим 
на публичные слушания.

Отдельно замечу, что 33 
площадки — это далеко не 
окончательное количество: 
подбор мест для стартовых 
домов продолжается.

Где возведут 
новые социальные 
объекты
— Раз уж мы заговорили 
о строительстве, расска-
жите, какие новые объек-
ты планируется построить 
в округе?

— Мы ждём в этом году вво-
да детско-взрослой поликли-
ники в Бабушкинском райо-
не на Ленской улице, детской 
поликлиники в Марфине на 
улице Академика Комарова, а 
также пристройки к детской 
поликлинике в Алексеевском 
районе на улице Касатки-
на. Это первые три из запла-
нированных 12 поликлиник, 
которые должны появиться 
в нашем округе. Параллель-
но ведутся работы по строи-
тельству ещё двух поликли-
ник в районах Бутырский и 
Отрадное. Буквально на днях 
Моском экспертиза согласо-
вала проект строительства в 
Южном Медведкове детской 
поликлиники на 320 посеще-
ний в смену. Строители уже в 
этом году должны там выйти 
на площадку. В Останкинском 
районе, где поликлиника за-
планирована на месте пяти-
этажек на улице Годовикова, 
10, работы начнутся сразу по-
сле их сноса.

Новые детские сады, школа 
и здание для управления соц-
защиты появятся в районе Се-
верный, который продолжает 
активно развиваться. В этом 
году там запланирован ввод 
140 тысяч квадратных метров 
жилья за счёт средств город-

ского бюджета и 200 тысяч 
квадратных метров силами 
инвесторов.

Детский сад появится в 
Марьиной роще. В Остан-
кинском районе гимназия 
№1518 вместо старого, ветхо-
го школьного здания на улице 
Цандера, владение 3, получит 
новый четырёхэтажный учеб-
ный корпус. Образователь-
ный кластер, объединяющий 
детский сад и школу, будет со-
здан в Свиблове в рамках ин-
вестиционного проекта.

В Бутырском 
и в Марьиной роще 
откроются 
ледовые дворцы
— Появятся ли в округе 
новые спортивные объ-
екты?

— Появятся. Это долгождан-
ные ледовые дворцы в Бутыр-
ском районе на улице Яблоч-
кова и в Марьиной роще на 
1-м Стрелецком проезде, ко-
торые возводятся на инвести-
ционной основе. Планирова-
ли ввести их в прошлом году, 
но подключение к коммуни-
кациям оказалось более слож-
ной задачей, чем ожидалось. 
Их двери откроются в бли-
жайшее время.

Кроме этого, мы рассчиты-
ваем, что в этом году начнут 
работать легкоатлетический 
манеж в Алтуфьеве, спортком-
плекс в Свиблове, футбольное 
поле в Северном Медведкове и 
плавательный бассейн в Яро-
славском районе.

Инвесторы взялись 
за кинотеатры
— Что происходит с киноте-
атрами округа? Где-то 
реконструкция началась, 
где-то нет…  

— Шесть кинотеатров — 

«Будапешт», «Орион», «Байко-
нур», «Марс», «Рига» и «Ладога» 
— будут реконструированы. У 
них один инвестор. 

«Будапешту» повезло: он по-
пал в первую очередь, и ра-
боты там уже ведутся. Вместо 
старого двухэтажного здания 
появится трёхэтажный ком-
плекс с подземной парковкой 
на 97 машино-мест. Там раз-
местятся супермаркет, торго-
вая галерея с магазинами и ки-
осками, кафе. Кинотеатр в об-
новлённом «Будапеште» будет 
состоять из шести залов об-
щей вместимостью более 500 
мест. Открытие запланирова-
но на II квартал 2019 года.

В этом году инвесторы обе-
щают начать работы по ре-
конструкции «Риги», «Мар-
са», «Ориона» и «Байконура». 
Судьба «Полярного» и «Аркти-
ки» до конца ещё не опреде-
лена. Наша принципиальная 
позиция — они должны со-
храниться как культурно-до-
суговые объекты, но заинте-
ресовать ими хорошего инве-
стора пока не удаётся. 

Установят 
1,5 тысячи 
новых фонарей
— Чем обусловлен акцент на 
безопасности?

— Безопасность — один из 
ключевых показателей каче-
ства жизни. Поэтому вопросы 
безопасности всегда относи-
лись и относятся к числу при-
оритетных. Это и антитерро-
ристическая защищённость, 
и борьба с преступностью, и 

профилактика правонаруше-
ний.

С 1 февраля в префектуре 
начал работать телефон дове-
рия по вопросам безопасно-
сти и антитеррористической 
защищённости. А избавиться 
от тёмных «медвежьих углов» 
в жилом секторе позволят 
полторы тысячи новых све-
товых опор. Места их уста-
новки мы определяли вместе 
с жителями и с учётом реко-
мендаций органов внутрен-
них дел.

Ещё одно направление ра-
боты, также напрямую связан-
ное с безопасностью, — со-
здание межрайонного много-
профильного центра по рабо-
те с несовершеннолетними. 
Последние трагические со-
бытия прямо указывают на то, 
что наши подростки, особен-
но те, кого мы называем труд-
ными, нуждаются в повышен-
ном внимании. 
— Волонтёрство, наверное, 
тоже с этим связано?

— Разумеется. 2018-й год 
официально объявлен Годом 
добровольца. В округе рабо-
тает порядка 40 волонтёр-
ских объединений. С наибо-
лее активными мы провели 
на прошлой неделе круглый 
стол, где обменялись опытом 
и наметили первоочередные 
задачи.

Волонтёрской работой за-
нимаются люди самых раз-
ных возрастов. Их опыт на-
глядно показывает, что делать 
добрые дела — увлекательное 
и захватывающее занятие. И 
мы будем его всячески под-
держивать. 

Работы 
по созданию парка 
«Яуза» продолжатся
— В округе создаётся круп-
ный парк «Яуза». Когда пла-
нируется полностью завер-
шить работы? 

— В этом году работы бу-
дут проводиться в парковой 
зоне у акведука, в Леоновской 
роще, на Певческом поле и 
в районе Заповедной улицы. 
Все работы будет контроли-
ровать Общественный совет, 
куда вошли депутаты МГД, му-
ниципальные депутаты и не-
равнодушные жители.
— Кроме «Яузы», будут ли 
благоустраиваться новые 
парки?

— В этом году запланиро-
вано благоустройство шести 
парковых зон. Самые крупные 
из них — сквер на Изумруд-
ной в Лосиноостровском рай-
оне и парк на улице Хачатуря-
на в Отрадном. Площадь каж-
дого из них — более 10 га. 

О благоустройстве сквера 
на улице Лескова в Бибиреве 

мы договорились с жителя-
ми в декабре позапрошлого 
года. Ракетный бульвар давно 
ждёт обновления, тем более 
что в следующем году в честь 
200-летия со дня рождения 
мы собираемся установить 
там памятник Константину 
Ивановичу Константинову — 
учёному и изобретателю в об-
ласти ракетной техники, име-
нем которого названа сосед-
няя улица. 

Также в планах этого года 
— Малыгинский проезд в Яро-
славском районе и сквер на 
улице Добролюбова в Бутыр-
ском.

Ещё два зелёных объекта 
обустраивается в округе си-
лами Департамента природо-
пользования. Это рекреаци-
онно-парковая зона «Долгие 
пруды» в районе Северный — 
работы там начались в прош-
лом году, а в окончательном 
виде этот фаунистический за-
казник с самой большой в Мо-
скве колонией озёрных чаек 
будет сдан в следующем году. А 
в районе Северное Медведко-
во благоустроят сквер 50-ле-
тия ВЛКСМ.

Благоустроят 
537 дворов
— Что ещё включено в 
планы по благоустройству?

— Программа, как всег-
да, обширная. В перечень ра-
бот включены 537 дворов, из 
них 109 будут благоустроены 
комплексно. Отдельное на-
правление — замена асфаль-
тового покрытия на дворовых 
территориях. В список перво-
очередных адресов вошёл 141 
двор.

Продолжаем благоустраи-
вать территории объектов об-
разования: 37 школ и детских 
садов получат новые газоны, 
детские и спортивные пло-
щадки, малые архитектурные 
формы. В программу капи-
тального ремонта на текущий 
год включены 77 домов. Также 
в этом году мы завершим ра-
боты по обновлению контей-
нерных площадок.

Говоря о благоустройстве, 
необходимо отдельно сделать 
акцент на участии жителей. 
Мы стремимся к тому, чтобы 
окончательное слово принад-
лежало им. Поэтому все воп-
росы проходят сито общест-
венного обсуждения, будь то 
«Активный гражданин», встре-
чи с депутатами или обсужде-
ние в управах. Можно только 
приветствовать, что всё боль-
шее количество людей начи-
нает принимать в этом учас-
тие. Это помогает сделать 
наши дома и дворы уютнее и 
удобнее для жизни.

Андрей ИВАНОВ

Новые поликлиники появятся 
в трёх районах округа
Префект СВАО Валерий Виноградов в интервью «Звёздному бульвару» обозначил приоритеты на год

Кроме парка 
«Яуза», 
благоустроят 
ещё шесть 
парковых зон
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Валерий Виноградов убеждён, что безопасность — один из ключевых показателей качества жизни
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Н
а месте промыш-
ленных зон окру-
га появятся новое 
жильё и необхо-
димая социальная 
инфраструктура, 

новые технопарки и рабочие 
места. Об этом, а также о про-
грамме реновации и о судьбе 
долгостроев «ЗБ» рассказал 
руководитель Департамента 
градостроительной полити-
ки г. Москвы Сергей Лёвкин.

О долгострое
— Сергей Иванович, начать 
разговор хочется с темы 
долгостроев. Работу с ними 
городские власти ведут 
с 2011 года. Сколько сегод-
ня объектов остаётся в 
работе, в том числе на тер-
ритории СВАО, и когда её 
планируется полностью 
завершить? 

— Работа по сокращению 
объектов незавершённого 
строительства в Комплексе 
градостроительной политики 
и строительства города Мо-
сквы организована в рамках 
поручений руководства го-
рода, мэра Сергея Семёнови-
ча Собянина. Специально для 
решения поставленной за-
дачи была создана оператив-
ная группа, в состав которой 
вошли представители город-
ских структур и префектур ад-
министративных округов, а 
на заседания по мере необхо-
димости приглашаются пред-
ставители федеральных ми-
нистерств и ведомств, а также 
инвесторы-застройщики.

На сегодняшний день бо-
лее чем по половине проб-
лемных объектов мы сов-
местными усилиями реше-
ния приняли, и они исклю-

чены из списка, который 
изначально насчитывал 669 
объектов. В работе у нас оста-
ются 253 долгостроя, в СВАО 
21 такой объект. Давать про-
гнозы относительно сроков 
— когда мы полностью изба-
вим столицу от объектов не-
завершённого строительства 
— объективно сложно, в осо-
бенности по инвестицион-
ным. На то есть ряд причин: 
судебные разбирательства и 
дефицит средств у застрой-
щиков. Но могу вас уверить, 
что работа будет продолже-
на, заседания штаба в Строй-
комплексе проводятся регу-
лярно, решения принимают-
ся оперативно, контроль по-
стоянный.
— Можете привести 
несколько примеров 
по нашему округу?

— Для примера рассмо-
трим стройплощадку на про-
езде Серебрякова, владение 
11-13, где идёт строительство 
высотного многофункцио-
нального административ-
но-жилого комплекса за счёт 
внебюджетных средств. По 
результатам неоднократных 
встреч с застройщиком в 
рамках оперативной группы, 
изучения ситуации и проб-
лемных вопросов ему было 
рекомендовано обратить-
ся в Градостроительно-зе-
мельную комиссию, которая 
продлила сроки реализации 
проекта. На сегодняшний 
день все решения приняты, 
документы оформлены, ра-
боты на объекте возобнов-
лены. 

Другой объект — НИИфти-
зиопульмонологии Первого 

Московского государствен-
ного медицинского универ-
ситета имени Ивана Михай-
ловича Сеченова на улице 
Достоевского, 4, корпус 1, 
строения 4 и 13. Начатые ещё 
в 2012 году, работы по ре-
ставрации корпусов инсти-
тута были завершены только 
спустя пять лет в связи с от-

сутствием достаточных фи-
нансовых средств.

Помимо объектов капи-
тельного строительства, в 
перечне долгостроев есть 
и объекты инженерной ин-
фраструктуры, которые, бе-
зусловно, оказывают непо-
средственное влияние на 
жизнеобеспечение целых 

кварталов. Так, в микрорай-
оне 9 района Северный за 
счёт средств города были 
введены в эксплуатацию над-
земный пешеходный пере-
ход и очистные сооруже-
ния дождевой канализации, 
работы по которым не ве-
лись несколько лет. В ито-
ге два этих важных для рай-

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

На месте промзон планируют 
строить жильё и школы

В СВАО остался 21 объект 
незавершённого строительства

На вопросы «Звёздного бульвара» ответил руководитель Департамента 
градостроительной политики города Москвы Сергей Лёвкин

Так будут выглядеть 
жилые дома, которые 
построят в рамках 
реорганизации 
промзоны 
«Осташковское 
шоссе»
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и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор — 

БЕСПЛАТНО!
 м. «Бабушкинская», 

ул. Менжинского, 32, ТЦ «Кондор»,
м. «Отрадное», пр. Дежнёва, 12, 

м. «Медведково», ТЦ «Медведково».
8 (499) 390-05-67

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ
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Редакция газеты 
приглашает на работу:

  редакторов,
  корреспондентов, 
  зам. ответственного секретаря, 
  верстальщика. 

Позитивный опыт и креативный подход 
обязательны! 
Резюме присылайте по адресам: 

zb@zbulvar.ru, uvkurier@mail.ru
szaopressa@mail.ru

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ 

  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
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она объекта были успешно 
введены в строй соответст-
венно в 2012 и 2014 годах.

В целом исключить объект 
из перечня можно по трём 
причинам: когда он введён в 
эксплуатацию, когда строи-
тельство было возобновле-
но или признано нецелесо-
образным продолжать реа-
лизацию проекта, а площад-
ка благоустроена.

О развитии 
заброшенных 
промышленных 
территорий
— Несколько лет назад 
Москва взяла курс на ком-
плексную реорганизацию 
промзон. Что это даст горо-
ду, горожанам? 

— Несколько лет назад мэр 
Москвы Сергей Семёнович 
Собянин поручил привести 
в порядок заброшенные тер-
ритории и построить здесь 
не только жильё, но и объ-
екты здравоохранения, об-
разования, спорта, культу-
ры и безопасности. В числе 
других вариантов реоргани-
зации промзон рассматри-
валась возможность сохра-
нения либо создания новых 
инновационных и экологич-
ных производств, объектов 
науки с созданием новых ра-
бочих мест и «точек роста». 

Для общей картины скажу, 
что сегодня на территории 
производственно-комму-
нальных территорий стро-

ится треть всей недвижимо-
сти в городе. С 2011 года на 
таких территориях введено в 
эксплуатацию 513 объектов 
общей площадью 13,1 мил-
лиона квадратных метров. 

За это время появилось бо-
лее 700 новых, высокотехно-
логичных, инновационных 
производств. Действуют 33 
технопарка, на территории 
которых размещено более 1,5 

тысячи резидентов и созда-
но более 41 тысячи рабочих 
мест. В СВАО в качестве при-
мера могу назвать технопарки 
«Отрадное», «Калибр» в Остан-
кине, Физтехпарк в Северном. 

О судьбе фабрики 
Кожевникова
— Какова судьба промыш-
ленных зон нашего округа?

— В СВАО находятся 11 
производственных и 29 про-
мышленных зон, располо-
женных как в границах, так 
и вне границ существующих 
производственных зон. Для 
некоторых уже разработаны 
проекты планировки, всего 
таких проектов девять.

Так, согласно разработан-
ной документации в Свиб-
лове построят жильё и но-

вый учебный корпус, вклю-
чающий детсад на 240 мест 
и школу на 550 мест. Важно 
отметить, что находящийся 
здесь объект культурного на-
следия — суконная фабрика 
И.П.Кожевникова 1819-1822 
годов, — будет сохранён и 
приспособлен под город-
ские нужды. В одной из по-
строек планируется открыть 
детский сад на 120 мест.

В качестве примера комп-
лексного развития террито-
рий с недействующими заво-
дами, заброшенными склад-
скими помещениями можно 
назвать промзоны «Осташ-
ковское шоссе» и «Бескудни-
ково».

В первом случае на месте 
снесённых производствен-
ных помещений ПАО «Во-
енный завод №96» инвестор 

намерен построить мно-
гоэтажные дома комфорт-
класса по проекту архитек-
турного бюро SPEECH. Уже 
ведётся строительство пер-
вой очереди ЖК «Норман-
дия», в планах — приспособ-
ление части объектов под 
технопарк. 

Территорию промзоны 
«Бескудниково» в районе 
Илимской улицы и Алтуфь-
евского шоссе инвестор на-
мерен освободить от скла-
дов и построить здесь два вы-
сотных градостроительных 
комплекса с двумя детскими 
садами — на 100 и 175 мест. 
Кроме того, в планах — два 
многофункциональных ком-
плекса общественного на-
значения с подземными пар-
кингами. А для школы №1416 
построят два блока началь-
ных классов на 605 мест. Бу-
дет в этом районе реконстру-
ирована и дорожная сеть. 
Илимскую улицу на участке 
от Угличской до Алтуфьев-
ского шоссе ждёт ремонт, а 
на Абрамцевскую улицу сде-
лают прямой выезд по проек-
тируемому проезду №4651. 

О реновации
— Люди с нетерпением 
ждут начала переселения 
по программе реновации. 
Каким образом проводил-
ся подбор стартовых пло-
щадок под строительство 
домов?

— Перечень из 236 стар-
товых площадок сформиро-

ван, 33 из них находятся в 
СВАО. Сразу хочу обратить 
внимание, что указанный 
адресный перечень не явля-
ется окончательным и в на-
стоящее время дополнитель-
но прорабатываются вариан-
ты для строительства много-
квартирных домов.

Главным критерием под-
бора для нас стало располо-
жение «старта» в границах 
района проживания жителей 
сносимых домов, попавших 
в программу реновации, а 
также её градостроительный 
потенциал. Площадки под-
бирались по предложениям 
префектур с учётом мнения 
жителей, согласовывались с 
Москомархитектурой. Также 
при выборе учитывалась ми-
нимизация перекладки ин-
женерных сетей и возмож-
ность квартальной застрой-
ки на месте волны переселе-
ния. Обращаем внимание и 
на близость общественного 
транспорта для удобства пе-
ремещения жильцов новых 
кварталов. 
— Можно ли уже сегодня 
говорить о том, какой 
этажности будут строить 
дома по программе ренова-
ции?

— Этажность новых жи-
лых домов, возводимых на 
стартовых площадках, будет 
определяться при разработ-
ке градостроительной и про-
ектной документации. Она 
должна быть обеспечена в 
срок до 1 августа 2019 года.

Валерий ПОПОВ

В Свиблове возведут новый учебный 
корпус, включающий школу и детский сад

Сегодня в Москве действуют 33 технопарка. 
Один их них — Физтехпарк в Северном

Так сегодня выглядит промзона в Свиблове, 
которую предстоит преобразовать
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На Илимской 
планируют 
построить 
два блока 
начальных 
классов
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Гуляя по парку 
в пойме Чер-
мянки, каждые 

выходные сталкиваемся 
со стихийной парковкой 
автомобилей на газоне 
возле катков на Юрлов-
ском пр., 6. Посетители 
катка не хотят ставить 
свои машины дальше, 
хотя проезжая часть 
абсолютно свободна, 
есть парковочные кар-
маны. Помогите решить 
проблему! 

Ирина Антонова, 
ул. Заповедная

«Слишком далеко 
идти»

В субботу корреспондент 
«ЗБ» отправилась на Юрлов-
ский проезд. Катков здесь 
два: профессиональный для 
хоккеистов и семейный для 
любителей. Впритык к их 
ограждениям на газоне при-
паркованы сразу 12 машин: 
вышел — и сразу в раздевал-
ку. На наших глазах женщи-
на в лыжном костюме сажа-
ет дочку в припаркованный 
джип.

— Вы знаете, что ваша ма-
шина стоит на газоне? Он 
под снегом. 

— Знака, запрещающего 
стоянку, нет, газона тоже не 
вижу, — ухмыляется она.

Когда же говорю, что с 
другой стороны дороги есть 

парковка, она парирует: «Да-
леко идти», захлопывает 
дверь и уезжает. «Далеко» — 
это порядка 40 метров…

В администрации «Се-
мейного катка» в беседе с 
корреспондентом призна-
ли, что парковка на этом ме-
сте — нарушение. 

— Но это не наше дело, 
пусть разбираются те, кто от-
вечает за территорию, — от-
махивается администратор.

Газон огородят
Как пояснили «ЗБ» в Мос-

ковской автодорожной ин-
спекции, жители могут при-
сылать в МАДИ фото не-
санкционированной пар-
ковки на газонах: за это 
полагается штраф.

— Однако если газона под 
снегом не видно, вряд ли это 
будет признано нарушени-
ем, — огорошили нас здесь.

Между тем проблема, ока-
зывается, хорошо известна 
в управе района Отрадное и 
скоро будет решена.

— Эта территория нахо-
дится на балансе ГБУ «Жи-
лищник», и в ближайшее 
время на всех подъездах к 
катку установят оградитель-
ные элементы, иначе к весне 
там будет не газон, а грязное 
месиво, — прокомментиро-
вал ситуацию первый зам. 
главы управы Сергей По-
дольский.

«ЗБ» намерен следить за 
ситуацией.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Не доехали до парковки

У катков были припаркованы 
сразу 12 машин

На ул. Сущёвский 
Вал, 69, находит-
ся супермаркет. 
Разгрузка продук-

ции там происходит в 2-3 
часа ночи. Сильный шум 
мешает спать. Мы обраща-
лись в администрацию 
магазина, а нам говорят, 
что им разрешили такой 
график разгрузки. 

Виктор Васильевич, 
ул. Сущёвский Вал, 71

Магазин находится во встро-
енно-пристроенном помещении 
к жилому дому.

— Управой района проведе-
на разъяснительная беседа с 
управляющим магазина и ука-
зано на недопустимость скопле-

ния грузового автотранспорта 
во дворе жилого дома, — сооб-
щила «ЗБ» консультант отдела 
торговли и услуг управы района 
Марьина роща Наталия Круто-
ва. — Кроме того, руководите-
лю предприятия рекомендова-
но использовать малотоннаж-
ный транспорт при транспорти-
ровке товара и осуществлять 
разгрузочные работы продол-
жительностью не более 15-20 
минут с выключенным двига-
телем автомобиля.

О шумных ночных разгруз-
ках жители могут сообщать в 
дежурную часть ОМВД по рай-
ону Марьина роща по тел.: (495) 
684-1496, (495) 684-1497, (495) 
684-1435.

Маргарита ИВАНОВА

Супермаркет на Сущёвке 
лишил жителей сна

У меня во дворе 
стоит контейнер 
для раздельного 

сбора мусора. Помогите 
разобраться, что именно 
можно выбрасывать в 
отсек для пластика? 
Можно ли бросать туда 
пищевую плёнку и пено-
пласт?

Светлана Анатольевна,
ул. Мусоргского, 11б

Этот вопрос мы адресова-
ли ООО «Хартия» — компа-
нии, которая отвечает за вы-
воз мусора в округе. Как со-
общил пресс-секретарь ком-
пании Руслан Мольков, в 
отсеки для пластика можно 
выбрасывать пластиковые 
бутылки от напитков, фла-
коны от шампуней и средств 
для мытья посуды, упаков-
ку от йогуртов и творожков, 

пластиковые канистры и, ко-
нечно, пищевую плёнку.  

— Отходы из контейнера 
для раздельного сбора на-
правляются на переработ-
ку. Пенопласт, к сожалению, 
пока не востребован у пере-
работчиков. А вот пищевую 
плёнку они охотно принима-
ют и перерабатывают, — по-
яснил он. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Можно ли бросать в контейнер 
для раздельного сбора мусора 

пенопласт?

(495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, 

REDAKTOR-2017@
YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Почему посетители катков на Юрловском 
смело паркуются на газоне?

Газона под снегом не видно, но к весне 
от него может ничего не остаться

Перед моим 
подъездом уло-
жена плитка, 

она не предназначена для 
улицы. При дожде или 
при снеге она становится 
очень скользкой. Её 
нужно заменить.

Наталья Юрьевна,
Шенкурский пр., 8б, 

2-й подъезд

Дом находится в управле-
нии ГБУ «Жилищник райо-
на Бибирево». И, как выяснил 
«ЗБ», по указанному адресу 
уже запланирована укладка 
антискользящего покрытия, 

работы выполнят в ближай-
шие дни. 

— Проблема возникла из-за 
того, что работы по ремонту 
крыльца выполняла подряд-
ная организация, — пояснила 
руководитель «Жилищника» 
Александра Фадеева. — В 
настоящее время план работ 
на 2018 год уже утверждён: в 
него включены 179 подъездов, 
поэтому работы по переклад-
ке плитки на Шенкурском пр., 
8б, будут выполнены в 2019 
году. А пока для безопасности 
жителей на крыльце уложат 
специальное покрытие.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На крыльце дома на Шенкурском 
проезде уложили 

антискользящее покрытие
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«Орловский» хлеб 
стал «Украинским»?

 Помогите разо-
браться, почему 
в магазинах 

«Орловский» хлеб стали 
называть «Украинским»? 

Виктор Георгиевич,
ул. Пришвина, 19

На вопрос читателя от-
ветили в торговом доме 
«Настюша», один из хлебоза-
водов которого расположен 
на Полярной.

— Это не так, «Орловский» 
и «Украинский» — разные 
сорта хлеба, — пояснили в 
отделе качества. — Да, оба 
они относятся к ржано-пше-
ничным, но у «Орловского» и 
«Украинского» разные рецеп-
тура и вкус. Некоторое время 
назад мы выпускали «Орлов-
ский», особенность которо-
го в том, что для него исполь-
зуется сеяная мука. После не-
скольких просеиваний она 
обогащается кислородом, в 
итоге мякиш получается бо-
лее пышным. Сладковатый 
же вкус «Орловскому» хле-
бу придаёт патока. Однако 
почему-то он не пользовал-
ся популярностью, в связи с 
чем его сняли с производства. 
Видимо, после этого некото-

рые покупатели решили, что 
теперь «Орловский» переи-
меновали в похожий по виду 
«Украинский», который по-
прежнему продаётся во мно-
гих магазинах. 

Любителям «Орловско-
го» хлеба могу посоветовать 
«Преображенский» — фор-
мовой хлеб в виде кирпи-
чиков. У него тоже немно-
го сладковатый вкус, на- 

поминающий «Орловский».
Кстати, история создания 

«Орловского» хлеба очень 
интересна. Его стали вы-
пекать в начале 60-х годов 
прошлого века в Орловской 
области. Тогда из-за дождли-
вого лета собранная пшени-
ца начала прорастать, белый 
хлеб из такой муки получал-
ся низкого качества. Мест-
ные хлебопёки искали вы-
ход из ситуации, и Клавдия 
Дорожкина, зав. лаборатори-
ей Управления хлебопекар-
ной промышленности Ор-
ловской области, предложи-
ла смешивать ржаную и пше-
ничную муку в пропорции 
примерно 70 к 30. А для за-
медления черствения в тесто 
добавляли сладкую патоку, 
которая придавала хлебу уз-
наваемый сладковатый вкус. 
Так появился один из первых 
сортов ржано-пшеничного 
хлеба. По ГОСТу он выпека-
ется в виде караваев и кир-
пичиков. Хлеб был отмечен 
медалью ВДНХ, а Дорожки-
ну наградили орденом «Знак 
Почёта». Её портрет нахо-
дится в краеведческом музее 
Орла.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

На самом деле это 
два разных сорта хлеба

Я инвалид 3-й 
группы, есть 
разрешение на 

бесплатную парковку 
на платных стоянках. Я 
всегда оставляла маши-
ну на платной парковке 
возле торгового ком-
плекса «Радужный» 
между улицами Енисей-
ской и Менжинского, и 
вопросов не возникало. 
А сейчас там висит объ-
явление, что инвалиды 
3-й группы бесплатно 
парковаться не могут. 
Правомерно ли это? 

Наталья, 
1-я Напрудная ул.

Порядок размещения ав-
томобилей на платных пар-
ковках в Москве опреде-
ляет ГКУ «Администратор 
Московского парковочно-
го пространства» (АМПП). 
Сюда мы и обратились за 
комментариями.

— Платные городские 
парковки бывают двух ти-
пов: открытого и закрыто-
го, — пояснили в контакт-
центре учреждения. — Сто-
янка возле ТК «Радужный» 
относится к закрытым: 
въезд на неё отделён шлаг-
баумом. А на таких парков-

ках, согласно постановле-
нию Правительства РФ от 
23.10.1993 г. «О правилах 
дорожного движения», ин-
валиды 3-й группы парку-
ются на общих основани-
ях, то есть платно. Право 
парковаться бесплатно на 
закрытых парковках име-
ют только инвалиды 1-й и 
2-й группы при наличии 
разрешения на бесплатную 
парковку для инвалидов и 
опознавательной наклейки 
на автомобиле. При  въезде 
они должны показывать 
диспетчеру разрешение и 
справку об инвалидности, 
а парковаться на специаль-
но отведённых местах под 
знаком «Инвалид».

Что касается инвалидов 
3-й группы, то они, как и 
инвалиды 1-й и 2-й груп-
пы, имеют право бесплатно 
парковаться на городских 
платных парковках откры-
того типа, то есть тех, ко-
торые не отделены шлаг-
баумом. Для этого также 
необходимы разрешение 
и наклейка на автомобиле. 
Оставлять машину бесплат-
но можно только под соот-
ветствующим знаком.

Анна 
КРИВОШЕИНА

Почему инвалида 
3-й группы просят 

оплатить парковку?

По вкусу 
к «Орловскому» 
хлебу ближе 
«Преображенский»
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БЕЗОПАСНОСТЬ

Стащил 
в Бабушкинском 
канализационные люки

Об исчезновении с улицы 
Лётчика Бабушкина трёх ка-
нализационных люков сооб-
щил в полицию работник те-
плоснабжающей организа-
ции. Стоимость украденно-
го оценивается в 32 тыс. 
рублей. Спустя три дня бла-
годаря записям с видеока-
мер сотрудники полиции за-
держали злоумышленника 
— 58-летнего безработно-
го приезжего — на улице 
Менжинского. Люки мужчи-
на собирался сдать в пункт 
скупки металла.

На Стартовой прикрыли 
наркопритон

На «нехорошую» квар-
тиру несколько раз пожа-
ловались участковому жи-
тели дома на Стартовой. 
В квартиру постоянно хо-
дили странные, неопрят-
ные люди. Нагрянувшие в 
квартиру полицейские об-
наружили здесь шприцы, 
весы и прочий инвентарь 
для употребления нарко-
тиков, а также остатки за-
прещённых веществ. Как 
выяснилось, уже судимый 
за кражу хозяин кварти-
ры разрешал наркоманам 
за деньги принимать дозу 
у себя дома. Сам он тоже 
оказался наркозависимым. 
За содержание наркопри-
тона ему придётся пред-
стать перед судом.

В Марьиной роще 
стажёр унёс деньги 
работодателя

111 тыс. рублей исчез-
ли из павильона торгово-
го центра на Сущёвском 
Валу. Заметив исчезнове-
ние денег, владелец обра-
тился в полицию. Записи 
видеокамер показали, что 
деньги, хранившиеся в ящи-
ке у кассы, просто прихва-
тил с собой вечером муж-
чина, принятый на работу 
стажёром. Молодого че-
ловека задержали прямо у 
него дома. Часть денег уда-
лось вернуть. 

Алёна КАЛАБУХОВА

ХРОНИКА «02»

Н
ачальник Управле-
ния внутренних дел 
по СВАО полковник 
полиции Василий 
Петрунин отчи-

тался перед муниципальны-
ми депутатами о результатах 
работы управления в прош-
лом году. В мероприятии при-
нял участие префект округа 
Валерий Виноградов, пред-
седатель Мосгордумы Алек-
сей Шапошников, главы рай-
онных управ и руководители 
муниципальных округов. 

Число 
преступлений 
сократилось

Как сообщил Василий Пет-
рунин, за пять лет общее ко-
личество преступлений в 
округе сократилось на 21,7%, 
примерно на столько же сни-
зилось количество тяжких и 
особо тяжких преступлений. 
На 30% стало меньше краж, 
на 40% уменьшилось количе-
ство разбоев. 

— По количеству престу-
плений на 100 тысяч населе-
ния СВАО — один из наиме-
нее криминальных округов 
столицы, — отметил Петру-
нин. — При этом лишь 17,5% 
преступлений на террито-
рии округа совершают жите-
ли СВАО. 

Жители помогают 
предотвратить 
преступления

Особо отметил началь-
ник окружного УВД заслу-
ги общественности в охра-
не правопорядка. По данным 
окружного УВД, только в 
прошлом году жители округа 
помогли раскрыть 220 пре-
ступлений и выявить более 
6 тысяч административных 
правонарушений. В качест-
ве примера Петрунин при-
вёл историю, случившуюся в 
Ярославском районе. 

— 21 ноября прошлого 
года в отделение Сбербанка 
пришёл пожилой москвич 
1929 года рождения. Он по-
пытался снять 100 тысяч руб-
лей со своего счёта. Сотруд-
ница банка поинтересова-
лась причиной снятия такой 
крупной суммы. Пожилой 
человек рассказал, что его 
внук попал в беду. Кассир не 
растерялась, позвонила вну-
ку и выяснила, что с ним всё в 
порядке, а дедушка стал жер-
твой мошенников. Преступ-
ление было предотвращено, 
пенсионер не потерял день-
ги, — рассказал полковник. 

В прошлом году семь жите-
лей СВАО были награждены 
грамотами и ценными по-
дарками за помощь в раскры-

тии преступлений. При этом, 
по данным социологической 
службы мэрии Москвы, 64% 
жителей округа полностью 
доверяют полиции. 

После этого Петрунин от-
ветил на вопросы муници-
пальных депутатов и выслу-
шал их предложения.

Незаконные 
хостелы 
закрывают

Депутат Совета депутатов 
Бутырского района Алеся Бе-
лавская попросила усилить 
работу по пресечению рабо-
ты незаконных хостелов.

— Это очень важная проб-
лема, — прокомментиро-
вал просьбу депутата пре-
фект Валерий Виноградов. 
— Власти округа здесь ра-
ботают в тесном контакте с 
полицией. Только в прош-

лом году мы передали шесть 
обращений в прокуратуру 
с просьбой дать правовую 
оценку работе таких «квар-
тир». Три незаконных объек-
та уже закрыты.

Андрей Батурин, глава 
Ярославского муниципаль-
ного округа, поинтересовал-
ся, намерена ли полиция ре-
шить проблему движения 
транзитного транспорта во 
дворах района. 

— Многие недобросовест-
ные водители игнорируют 
запрещающие знаки, но это-
му в ближайшее время при-
дёт конец. Задача мной со-
трудникам уже поставлена. 
Мы будем проводить специ-
альные рейды, и уже сегод-
ня в вашем районе будут вы-
ставлены наряды полиции на 
въездах во дворы с наиболее 
оживлённым движением, — 
сказал руководитель окруж-
ного УВД. 

О резиновых 
квартирах 
сообщайте 
участковому

Глава муниципального 
округа Лосиноостровский 
Анна Фёдорова поинтере-
совалась планами полиции 
относительно выявления 

квартир, которые без офор-
мления договоров сдают в 
аренду трудовым мигран-
там.

— Если соседи видят, что 
квартира сдаётся кому попа-
ло, то как им действовать в 
этом случае? — спросила Фё-
дорова. 

По словам Петрунина, о 
таких фактах необходимо 
прежде всего ставить в из-
вестность участкового ин-
спектора, а уже он в рамках 
своих полномочий примет 
меры, чтобы выяснить, на ка-
ких основаниях и кто про-
живает в квартире. 

При этом у проблемы есть 
и вторая, экономическая 
сторона. Как отметил пре-
фект Валерий Виноградов, 
недобросовестные жители, 
которые сдают жильё в арен-
ду без договора, фактически 
крадут деньги из районного 
бюджета. 

— Поднят очень важный 
вопрос, — отметил префект. 
— Каждый зарегистриро-
ванный договор аренды — 
это налоги, источник по-
ступления денег в бюджет 
района. Мы с вами должны 
быть заинтересованы, что-
бы нелегально арендуемых 
квартир было как можно 
меньше.  

Андрей ТОМЦЕВ

Полиция 
проведёт рейды 

в «транзитных» дворах
О чём спрашивали муниципальные депутаты 

начальника УВД по СВАО

Сотрудница 
банка 
защитила 
от мошенников 
пожилого 
человека
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Василий Петрунин 
отчитался 
о работе полиции

В первые дни работы на те-
лефон доверия префектуры 
СВАО поступило полтора десят-
ка звонков. По всем звонкам на-
чалась работа, а два из них по-
требовали незамедлительного 
реагирования.

Житель района Отрадное со-
общила о подозрительном пред-
мете, находящемся в помеще-
нии для консьержа. Оператив-
ная проверка, проведенная с 
участием полиции, установила, 
что тревога была ложной.

Из Останкинского района 
поступила жалоба на открытый 
чердак. Сотрудники управы сов-
местно с заявителем провери-
ли чердачное помещение и, убе-
дившись в отсутствии там посто-
ронних лиц и предметов, закры-

ли на замок и опечатали дверь.
Напоминаем нашим чита-

телям, что, позвонив по кру-
глосуточному телефону дове-
рия, можно сообщать обо всём, 
что может представлять угрозу 
безо пасности в жилом секторе: 

открытые двери подвалов и чер-
даков, незаконное проживание 
посторонних лиц, подозритель-
ная деятельность в квартирах и 
гаражах.

Номер телефона доверия 
(495) 680-2944.

Телефон доверия префектуры СВАО по антитеррору начал работу
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4 КОЛЕСА

Н
аверное, каждый водитель 
со стажем может припом-
нить случай, когда при-
шлось поломать голову над 
причиной странного по-

ведения машины. Для новичков эти 
истории могут не только оказаться 
забавными, но и кое-чем им помочь.

Покупка 
имела значение!

Эту историю рассказал 
сотрудник автосервиса в 
Бибиреве. Сюда обратилась 
женщина с необычной жа-
лобой. Когда она забира-
ет детей от бабушки, те ча-
сто просят купить им что-
нибудь в магазине по пути 
домой. Если они покупают 
яйца с сюрпризом, то после 
этого добираются до дома 
без проблем. Но если берут жеватель-
ную резинку или шоколадный батон-
чик, автомобиль таким выбором явно 
недоволен: всякий раз долго не жела-
ет заводиться!

— Долго мы разбирались, какое от-
ношение к этому имеют киндер-сюр-
призы, — говорит он. — Помог более 
тщательный опрос автомобилистки. 
Оказалось, жвачка и шоколад про-
даются на кассе: их мама покупала 
прямо у входа, не заходя в торговый 
зал. А вот киндер-сюрпризы выстав-
лялись в магазине дальше от касс. А 
главное — дети долго их выбирали: 
трясли, пытаясь определить, какая 
игрушка внутри. Этого времени ока-
зывалось достаточно, чтобы машина 

зимой успевала немного остыть.
Как только на сервисе это поняли, 

дальнейшее стало делом техники. Ви-
ной всему оказался начавший сдавать 
электронный блок в системе зажига-
ния: будучи холодным, он ещё как-то 
работал, и этого хватало, чтобы не-
прогретая машина могла нормально 
завестись и проехать несколько ки-
лометров (далеко автомобилистка не 
ездила). А вот прогретая машина не 

заводилась до того момента, пока не 
подостывала. Замена детали устрани-
ла неприятность.

А дело было 
не в коробке…

Житель Лосинки поделился исто-
рией, произошедшей с его старень-
ким «Фольксвагеном». Машина нор-
мально заводилась и ехала, но вдруг 

начала регулярно глохнуть в момент 
переключения передачи! Водитель 
заглянул на сервис, но там провели 
диагностику мотора и сказали, что 
он исправен. А в ответ на предполо-
жение, что к этому имеет какое-то от-
ношение коробка, развели руками.

На следующее утро, когда водитель 
выезжал из гаража, автомобиль сно-
ва заглох. Тут он понял: мотор выклю-
чился ещё до того, как он прикос-
нулся к рычагу переключения, успев 
лишь выжать сцепление. Отогнув об-
ивку под педалью сцепления, хозя-
ин машины обнаружил: «умельцы», 
подключавшие магнитолу, не удачно 
проложили плюсовой провод. Пе-
даль давила на него, изоляция про-
тёрлась, и при выключении сцепле-
ния двигатель стал глохнуть из-за за-
мыкания — в обивке даже появилась 
крохотная дырочка с обгоревшими 
краями.

Нашёл лёд не там, 
где искал

Недавно сосед ездил проведать 
дачу. На обратном пути, едва он вы-
ехал на асфальт, машину затрясло, 
да так, что дачник не на шутку испу-
гался. Для начала осмотрел колёса: 
знал, что намёрзший лёд или налип-
ший снег может стать причиной дис-
баланса, но ничего не обнаружил. А 
едва тронулся, тряска продолжилась. 
Более тщательный осмотр показал: 
виноват и правда лёд, только намёрз 
он на диски с внутренней стороны, 
где было трудно его разглядеть. 

Василий ИВАНОВ

Попал под «Тойоту» 
на улице Пришвина

27 января в девятом 
часу вечера 43-летний 
мужчина, переходя ули-
цу Пришвина в не пред-
назначенном для этого 
месте, напротив дома 
13, попал под «Тойоту». 
Пешехода с переломом 
ноги увезли в 20-ю боль-
ницу.

Сбил на проезде 
Серебрякова

Утром 29 января во-
дитель такси «Хёндай 
Солярис» ехал по про-
езду Серебрякова в на-
правлении проезда Нан-
сена. Недалеко от пе-
ресечения со Снежной 
улицей он сбил женщи-
ну, которая шла по пе-
реходу, обозначенно-
му разметкой «зебра» 
и дорожными знаками. 
35-летнюю пострадав-
шую отвезли в больни-
цу с сотрясением мозга.

В Северном 
столкнулись 
два «Форда»

31 января в половине 
девятого утра 43-лет-
ний водитель автомоби-
ля «Форд Фокус» ехал 
по Дмитровскому шос-
се со стороны области в 
направлении МКАД. На-
против дома 169, корп. 3, 
он из-за несоблюдения 
дистанции врезался в 
шедший впереди попут-
ный грузовик — также 
марки «Форд». В резуль-
тате пострадал 38-лет-
ний пассажир «Фокуса»: 
с переломом предплечья 
скорая помощь достави-
ла его в больницу.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТП

Прямо гипноз 
какой-то! В клини-
ке, куда я пришла 
на бесплатные (по 

акции) процедуры, мне навя-
зали услуги в кредит. Подпи-
сала какие-то бумаги. Что 
теперь делать?

Светлана Иннокентьевна, 
ул. Изумрудная

Часто возникают ситуации, ког-
да человеку под предлогом про-
хождения бесплатных косметоло-
гических или медицинских услуг 
навязывают договор на приоб-
ретение косметических товаров 
и услуг, при этом с оформлени-
ем кредита. Бывает, что процеду-
ры приводят ещё и к ухудшению 
здоровья. 

Такие случаи регулируются гра-
жданским законодательством и 

Законом РФ «О защите прав по-
требителей», а именно: вред, при-
чинённый жизни, здоровью или 
имуществу потребителя вследст-
вие недостатков услуги, подлежит 
возмещению в полном объёме. 

Необходимо обратиться к про-
давцу услуг с претензией о рас-
торжении договора, а также с жа-

лобой в Роспотребнадзор или в 
суд. При этом нужно иметь в виду, 
что в случае заключения договора 
с одновременным оформлением 
кредита  если договор не расторг-
нуть, то обязательства по выплате 
кредита лягут на вас, — соответ-
ственно, необходимо своевремен-
но урегулировать данный вопрос.

Навязали косметологические услуги 
и заключили договор
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  ZBULVAR.RUБУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Круглый стол на тему «Мо-
норельс или трамвай», орга-
низованный газетой «Звёзд-
ный бульвар», состоялся 
1 февраля в библиотеке на 
Аргуновской улице. В обсу-
ждении приняли участие жи-
тели округа, депутаты муни-
ципальных образований, по 

территории которых про-
ходит монорельсовая транс-
портная система, эксперты, 
проектировщики, предста-
вители монорельса и пре-
фектуры.

Участники круглого сто-
ла высказали разные мнения 
о дальнейшей судьбе моно-

рельса, вплоть до прямо про-
тивоположных. Мы обяза-
тельно вернёмся к этой теме 
в одном из ближайших но-
меров. Полную версию ви-
деозаписи круглого стола 
желающие могут увидеть на 
YouTube-канале «ЗБ».

Василий ИВАНОВ

«Звёздный бульвар» провёл круглый стол 
на тему о дальнейшей судьбе монорельса

«Машина любит яйца 
с сюрпризом»

О чём говорят загадочные неисправности автомобилей 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ

Пока дети 
выбирали 
киндер-сюрпризы, 
автомобиль 
успевал остыть
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В обсуждении проблемы приняли участие эксперты, 
депутаты и жители
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В 
Москве выпал насто-
ящий, хороший снег. 
Любители покатать-
ся на лыжах наконец 

могут наслаждаться любимой 
зимней забавой. В округе под-
готовлено 26 трасс, на пяти 
работает прокат инвентаря. 
Корреспондент «ЗБ» объехал 
несколько трасс и проверил, в 
каком они состоянии.

Есть контакт 
с лыжнёй

В парке у Яузы на Олонец-
ком проезде в Бабушкинском 
районе трасса к моему при-
бытию накатана хорошо. 
Здесь проложено сразу три 
маршрута, самый длинный — 
2 км. По нему бодро бежит на 
лыжах женщина в годах. 

— В этом сезоне вышла на 
лыжню всего третий раз, а 
вообще катаюсь уже 20 лет: 
зимой на лыжах, а летом на 
велосипеде, — делится Екате-
рина Григорьевна. — Условия 
в парке замечательные: трас-
са хорошая, снег не липнет, 
лыжи катятся отлично!

Всего в парке катаются 
около 20 лыжников. Для всех 
желающих работает пункт 
проката. И как говорит ад-
министратор, с начала сезо-
на лыжи взяли уже более 100 
человек.

В сквере на улице Запо-
ведной в Южном Медведко-
ве небольшая трасса тоже на-
катана, но здесь лыжников 
не так много: рядом стадион 
«Медведково», где есть своя 
километровая трасса и пункт 
проката.

Кто прокладывает 
ход

В Свиблове проложены 
две трассы на Тенистом про-
езде. Одна идёт вдоль домов, 
её длина 1,5 км. Рядом с ней 
прямо по снегу идёт муж-
чина.

— Не люблю по проложен-
ной лыжне кататься: неин-
тересно, — улыбается Алек-
сей Ковалёв. — Прокладываю 
сам!

Вторая трасса проложена 
рядом, на стадионе «Радуга». 

Там же имеется прокат лыж и 
необходимого инвентаря. 

— После каждого обиль-
ного снегопада заново утап-
тываем снег и прокладываем 
лыжню, — говорит директор 
стадиона Кудрат Мирзаход-
жиев.

А вот трассу, которая нахо-
дится на балансе районно-
го «Жилищника», после сне-
гопадов вновь прокладывает 
ратрак, рассказал глава ГБУ 
«Жилищник района Свибло-
во» Сергей Сидоров. Спереди 
у этого небольшого «тракто-
ра» есть лопата, которая чи-
стит снег. Сзади — две метал-
лические «лыжи», которые 
оставляют за собой идеаль-
ную колею. 

Ночью светло
Больше всего людей ката-

ется по самой длинной трас-
се округа — в парке «Остан-

кино». Её длина 5 км, а выхо-
дит лыжня прямо к бельчат-
нику, где можно подкормить 
пушистых грызунов.

— Недавно открыл оче-
редной лыжный сезон! — де-
лится лыжник-любитель со 
стажем Николай Фёдоров. — 
Регулярно приезжаю сюда 
кататься из соседнего райо-
на, потому что здесь трасса 
длинная и проходит в краси-
вом месте.

В парке работает пункт 
проката. А кататься на своих 
лыжах можно даже поздно 
вечером: парк работает кру-
глосуточно, а трасса подсве-
чивается фонарями. 

А в парке у Джамгаров-
ского пруда даже открыл-
ся спортклуб для любителей 
лыж. Приглашают всех же-
лающих без возрастных ог-
раничений: тренировки бес-
платные! 

— Основное внимание на 
занятиях уделяем технике. 
Среди занимающихся много 
тех, кто последний раз катал-
ся на лыжах во время школь-
ных уроков физкультуры, 
— сказал тренер Александр 
Мамонтов. Тренировки про-
ходят по вторникам и чет-
вергам с 10.15 до 11.40. 

Иван 
ГОЛОВЧЕНКО

СПЕЦРЕПОРТАЖ

Палки в руки — 
и вперёд!

После каждого снегопада 
на лыжни выходят ратраки

Корреспондент «ЗБ» проверил 
состояние лыжных трасс округа

Где взять лыжи 
напрокат:

• ул. Заповедная, 5; 
• Олонецкий пр., 5; 
• ул. Коминтерна, 8; 
• Тенистый пр., 6; 
• ул. 1-я Останкинская, 7а; 
• ул. Руставели, 7. 

Цена комплекта лыж, па-
лок и ботинок — 150-200 
рублей в час. В залог не-
обходимо оставить доку-
мент или деньги, но не бо-
лее 3 тыс. рублей. Те, кто 
умудрится замёрзнуть, 
могут купить там горячий 
чай или кофе
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Больше всего народа катается на самой 
длинной лыжне округа в парке «Останкино»
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Н
есмотря на обилие 
сайтов знакомств, 
желающие найти 
свою вторую по-
ловинку всё рав-

но идут в брачные агентст-
ва. В этом накануне Дня всех 
влюблённых убедилась кор-
респондент «ЗБ», заглянув в 
брачное агентство на Коль-
ской улице. Как люди ищут 
идеальную вторую половин-
ку, рассказала его директор 
Юлия Антоненко. 

Чтобы всё 
по-честному!

В том, что люди за устрой-
ством дел сердечных идут к 
профессионалам, сотрудни-
ки брачных агентств не ви-
дят ничего удивительного.

— В Сети не так-то просто 
найти человека с серьёзны-
ми намерениями. Никто не 
даст гарантии, что мужчи-
на не женат, а фото девушки 
не пятнадцатилетней давно-
сти. В агентстве же докумен-
ты проверяют, а кандидата 
подбирают по заданным па-
раметрам, — говорит Юлия 
Антоненко.

В итоге, по её словам, око-
ло 50% обратившихся нахо-
дят пару — как мужчины, так 
и женщины.

Кто они — 
соискатели?

Каких только мифов не 
услышишь о брачных агент-
ствах!

— Мужчины обычно дума-
ют, что красивые женщины 
сюда не придут. А на практи-
ке всё иначе, — рассказыва-
ет Юлия. — Просто сейчас 
на улице и в метро все заня-

ты телефонами и планшета-
ми, даже глазами встретить-
ся сложно.

Есть миф, что обращаются 
в агентства неудачники. Но 
и это не так. Сегодня услу-
ги специалистов по карману 
лишь людям с достатком. Так, 
подбор одного кандидата 
в течение нескольких дней 
стоит 5 тыс. рублей. Кон-
тракт на два месяца с подбо-
ром нескольких персон по-
тянет уже на 20 тысяч.

— У наших клиентов про-
сто нет времени ходить по 
вечеринкам в поисках люб-
ви! — говорит Юлия. 

Но тут-то и кроется под-
вох. У богатых, как известно, 
свои причуды…

Кого они ищут?
— Один наш клиент рас-

сматривает кандидатуры 
только моделей и актрис, а с 
такими очень сложно, — го-
ворит Юлия. — Он уже два 
года ищет свою единствен-
ную, хочет по-настоящему 
влюбиться. Впрочем, он и 
рассчитывал, что поиск зай-
мёт года три, мужчина он 
состоятельный.

Зато другой успешный 
бизнесмен нашёл своё счас-
тье с первого раза, то есть 
с первого же свидания по 
первой же анкете. Недавно 
молодые сыграли свадьбу.

У девушек тоже бывают 
свои причуды. Одна проси-
ла подобрать сугубо веге-
тарианца, другая — рокера 
или металлиста, увлекающе-
гося мотоциклами.

Кстати, у женщин требо-
ваний к избраннику вооб-
ще больше, чем у мужчин. В 
перечень обычно входят и 

престижная работа, и квар-
тира, и машина, а в довесок 
— интересная внешность и 
широкая душа. 

У мужчин главных тре-
бований обычно всего два: 
приятная внешность и мяг-
кость. 

В Китай ехать 
не хотят

А ещё, оказывается, наши 
невесты очень популярны 
среди иностранцев. Им нра-
вится, что русские женщи-
ны красивы, ухоженны, уде-
ляют время семье и с тепло-
той относятся к своему спут-
нику.

— В декабре к нам при-
ехал американец всего на 

месяц. Мы устроили ему 
несколько встреч, но пер-
вая же девушка запала ему в 
душу. Через месяц он сделал 
ей предложение, — говорит 
Юлия.

За недолгое время здесь 
подобрали спутниц жизни 
двум американцам, двум ис-
панцам и итальянцам.

А вот мужчины из Азии 

для наших девушек пока эк-
зотика.

— Сейчас вообще отме-
чается наплыв китайских и 
японских женихов. Но из 10 
девушек соглашается идти 
с ними на свидание в сред-
нем лишь одна, — поясняет 
Юлия. — Недавно обратил-
ся молодой парень из Ки-
тая. Живёт в Москве, имеет 
небольшой бизнес, учится 
в МГУ. По его словам, у них 
принято сначала жениться 
и уже вместе с женой всего 
достигать. У него было две 
встречи, мы ещё в поиске 
спутницы для него. Русским 
невестам больше нравятся 
мужчины из Америки и Ев-
ропы…

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Сейчас 
отмечается 
наплыв 
китайских 
и японских 
женихов

Влюбиться с первого взгляда... 
на анкету Почему брачные агентства пользуются спросом?
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На ВДНХ 
открылась 

«Библиотека 
ремёсел»

Новый совместный проект 
«Библиотека ремёсел» глав-
ной выставки страны и библи-
отек СВАО запустили в павиль-
оне №47 («Дом ремёсел»). Как 
рассказали «ЗБ» в пресс-служ-
бе ВДНХ, в пространстве «Би-
блиотеки ремёсел» представ-
лена литература по различным 
видам и истории ремесленного 
мастерства, от гончарного дела 
до дизайна одежды.

— Также здесь можно найти 
альбомы, журналы и уникаль-
ные книги о живописи, архи-
тектуре и моде прошлых лет и 
даже дореволюционные изда-
ния о промыслах и культурных 
традициях России — всего бо-
лее 1500 изданий, — сообщили 
в пресс-службе проекта. 

Вместо традиционных сто-
лов и стульев в читальном зале 
уютный диван и мебель ручной 
работы; есть видеопроектор и 
пункт выдачи книг. Работа-
ет бесплатный Wi-Fi. Издание 
можно взять домой, а если нуж-
ной книги нет — оставить за-
явку. Также посетители смогут 
здесь же записаться в любую 
библиотеку СВАО.

Алексей ТУМАНОВ

  В «Библиотеке ремёсел» 
будут проводиться бесплат-
ные мастер-классы и лекции. 
Анонсы о них — на сайте 
ВДНХ  www.vdnh.ru
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Ч
еловеку-леген-
де, актёру, режис-
сёру Вячеславу 
Спесивцеву ис-
полняется 75 лет. 
В 1970-х годах 

его театр «На Красной Прес-
не» гремел на всю страну. На 
спектакли, поставленные 
по произведениям Василия 
Шукшина, Валентина Распу-
тина, зрители буквально ло-
мились. Более трёх десятиле-
тий народный артист России 
возглавляет Московский мо-
лодёжный театр в Бутырском 
районе и по-прежнему удив-
ляет зрителей своими уни-
кальными проектами. Наша 
встреча с мастером состоя-
лась 25 января, в день 80-ле-
тия Владимира Высоцкого, 
с воспоминаний о нём и на-
чался наш разговор.

Высоцкий 
и три мешка денег
— Вячеслав Семёнович, вы 
служили в Театре на Таган-
ке и, я знаю, дружили с 
Владимиром Высоцким. 
Каким он вам запомнился?

— Высоцкий — гений, а с 
гением дружить не получа-
ется. Он неуправляем. Но мы 
были довольно близки, пото-
му что мне нравились его пес-
ни. Когда мы с театром выез-
жали на гастроли, Володя 
прибегал ко мне часов в пять 
утра — писал он ночью — и 
говорил: «Давай я тебе спою». 
Ему нужен был слушатель, а я 
очень любил, когда он пел.
— Случались ли забавные 
истории, связанные с 
Высоцким?

— Как-то во время гастро-
лей в Алма-Ате к Володе по-
дошли три местных жите-
ля и пригласили на свадьбу, 
пообещав за это три мешка 
денег. Он сначала отказал-
ся. Но я, узнав об этом, ска-
зал: «Володя, ну три мешка! 
Один мешок отдай мне, если 
не нужен». Он говорит: «Хо-
рошо, если тебе мешок денег 
нужен, еду». Свадьба прохо-
дила где-то в горах. Володю 
как почётного гостя усади-
ли за стол. А когда он устал, 
его отвели в какое-то жили-
ще. В углу стояли три мешка 
с деньгами и ещё четвертый 
мешок. Володе показалось, 
что он шевелится. А когда он 
его развязал, там оказалась 
молоденькая девушка. Со-
провождающие пояснили, 
что это подарок. «Пришлось 
бежать из этой сакли, — рас-
сказывал Володя. — Меня бы 
без этого «подарка» не выпу-
стили». 

«Вам бы быть 
инженером»
— Стать актёром, режис-
сёром было мечтой вашего 
детства?

— Когда мне было пять 
лет, я заявил папе, который 
работал кузнецом, что хочу 
быть артистом, — я тогда 
не знал, что есть ещё и ре-
жиссура. Папа сказал: «Это 
так сложно, Слава. Но если 
ты будешь хорошо учить-
ся и меня не будут вызы-
вать в школу, я согласен». 
И я десять лет учился хо-
рошо.  Классе в шестом ре-
шил попытаться поступить 

в театральную студию Двор-
ца пионеров. Для поддер-
жки привёл с собой одно-
классника. Я был щуплым, а 
он здоровым для своих лет 
парнем. Все хохотали, ког-
да он читал письмо Татья-
ны к Онегину, но его взяли 
за фактуру. Меня же взяли 
«в придачу». После школы я 
сделал попытку поступить в 
Щепку, но женщина из при-
ёмной комиссии отреза-
ла: «Вам надо быть инжене-
ром, а не артистом». С горя 
я пошёл учиться на клоуна. 
Я потом спросил Юрия Вла-
димировича Никулина: за-
чем он меня принял? Я же 
не смешной! А он ответил: 
«Клоуны прежде всего долж-
ны быть содержательными». 
— А как вы попали 
к Игорю Ильинскому, 
который преподавал в Теа-
тральном училище имени 
Михаила Щепкина? 

— На 3-м курсе я помо-
гал студентам-щепкинцам 
делать этюд. Меня заметил 
Игорь Владимирович Иль-
инский и сказал, что берёт 
меня, но при условии, что я 
приду к нему на похороны. 
Я опешил. «Ну раз вы наста-
иваете, приду». Тогда он го-
ворит: «Запиши текст. При-
дёшь, наклонишься над 
гробом и скажешь: «Как 
договорились, Игорь Влади-
мирович, я пришёл». Не за-
будь». Он был мудр, стар, ве-
лик и знаменит. Сейчас, в 75 
лет, я понял, что не так-то 
просто прийти на похоро-
ны. Я сделал всё, как догово-
рились, и мне показалось, он 
услышал.

Первым 
был «Гайдар»
— В Театр на Таганке вас 
взяли без проблем?

— Когда режиссёр Юрий 
Петрович Любимов узнал, 
что я ещё и клоун, и панто-
мимист, он взял меня без 
проблем. Я там поставил по-
чти все пантомимы в леген-
дарных спектаклях: «Павшие 
и живые», «Антимиры», «Тар-
тюф». Играл на одной сцене 
с Высоцким, Хмельницким, 
Васильевым, Золотухиным. Я 
восемь лет смотрел, как Лю-
бимов ставит свои гениаль-
ные спектакли, и просил его 
разрешить мне тоже что-то 
поставить, но он ничего не 
обещал. И однажды Вале-
ра Золотухин сказал: «Люби-
мов не даст тебе ничего по-
ставить. Это же его театр». Я 
понял и ушёл во Дворец пи-
онеров в Текстильщиках, где 
открыл свой театр «Гайдар». 
А когда он стал набирать по-
пулярность, первый секре-
тарь Люблинского райкома 
партии сказал мне, что ему 
не нужен ажиотаж вокруг те-
атра. Ему нужны пивные для 
рабочего класса. Меня два-

жды спасал первый секре-
тарь Краснопресненского 
райкома Игорь Борисович 
Бугаев. Благодаря ему у меня 
появился театр «На Красной 
Пресне», а потом нашему теа-
тру отдали помещение кино-
театра «Орёл» на улице Рус-
тавели. 
— Вы снялись в нескольких 
фильмах. А какой фильм 
запомнился больше всего?

— «Душа», в котором я сни-
мался с Михаилом Боярским, 
Андреем Макаревичем, Рола-
ном Быковым. У меня была 
роль мужа главной героини. 
Её играла София Ротару. По-
том меня долго спрашивали: 
«Ну как у вас с Соней-то?» На 
это я отвечал, что у Сони во-
обще-то муж есть.

Тридцать три года 
счастья
— Кто ваша супруга? Чем 
занимаются дети?

— Лена занималась у меня 
в студии, мы встретились, 
когда ей было девятнадцать. 
Все 33 года, что мы вместе, — 
это годы счастья. Она мама 
наших сыновей-двойняшек 
Васи и Сёмы.

Сыновья пошли по моим 
стопам и даже в чём-то пре-
взошли. Вася окончил ГИТИС 
и Высшие режиссёрские кур-
сы. Недавно Васька вернул-
ся из Ярославля, где поставил 
«Молодую гвардию». И как по-
ставил! Стон стоит в зале. Се-
мён, как и я, окончил Щепку, он 
не только актёр, но и педагог: 
ведёт целый курс в Ярослав-
ском театральном институте.
— Вам 75 лет. Как ощущаете 
себя в этом возрасте?

— Неплохо. У меня люби-
мая работа, любимая семья. 
Я сейчас вспомнил, как одна-
жды ко мне в театр приехал 
Чингиз Торекулович Айтма-
тов. Дело было в 11 часов утра, 
а он предложил выпить. Я уди-
вился: в одиннадцать утра — с 
какой стати? Оказалось, что у 
него юбилей — 75 лет.  Достаёт 
рюмки, наливает и говорит 
мне: «Ты меня где-то назвал 
«дикарь-писатель». Ты прав, я 
дикарь, я пью в одиннадцать 
утра. Всё, что я написал, — это 
вырвано как будто бы из на-
скальных  надписей. Как толь-
ко я перестану быть варваром, 
я перестану писать...»

Беседовала 
Ирина КОЛПАКОВА

ПЕРСОНА

Вячеслав Спесивцев: 
«На клоуна я пошёл 

учиться с горя»
Художественный руководитель Московского молодёжного театра 

на Руставели рассказал, с чего всё начиналось 
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В четвёртом мешке оказалась 
молоденькая девушка
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«Когда мы вошли 
в город, вся земля 

была пропитана кровью»
2 февраля исполнилось 75 лет со дня 

разгрома фашистов в Сталинградской 
битве. Роман Михайлович Гузиков с 
Илимской улицы — один из тех, кто с боя-
ми вошёл в Сталинград в феврале 1943-го.

В июне 1941-го он только-только 
окончил школу. А через несколько дней 
получил повестку.

— Меня отправили учиться в артилле-
рийское училище имени Красина в Мо-
скве. В октябре нас эвакуировали в Челя-
бинскую область. Днём я учился, а вече-
ром монтировал «катюши» на американ-
ских «Студебеккерах», — говорит ветеран.

В мае 1942 года он попал техником 
артиллерийского дивизиона на фронт. 
А в начале ноября уже сражался под Ста-
линградом и участвовал в окружении 
334-тысячной 6-й армии вермахта. 

— Самым страшным был артиллерий-
ский обстрел, — вспоминает Роман Ми-
хайлович. — Бомбардировку с самолёта 
ещё можно просчитать, а предсказать, 
куда попадёт снаряд, нереально. Немцы 
начинали обстрелы всегда пунктуально 
— в 10 часов утра. Зима была холодной и 
ветреной. Ночевали же мы где придётся 
— и в заброшенных зданиях, и в «катю-
шах», замаскированных брезентом. По 
приказу командования сдаваться в плен 
с техникой было нельзя под страхом 
расстрела — только подорваться в уста-
новке самому. Но до такого, к счастью, 
не дошло. Запомнился Сталинград. Ког-
да мы в него вошли, город представ-
лял собой сплошные руины, а вся земля 
была пропитана кровью. 

Потом Роман Михайлович сражался 
в составе 2-го Украинского фронта и в 
1945 году дошёл до Вены. А в числе его 
наград — орден Отечественной войны 
2-й степени, медали «За боевые заслуги», 
«За оборону Сталинграда», «За взятие Бу-
дапешта», «За победу над Германией».

Наталия ГЕРАСИМОВА

75-ЛЕТИЕ 
СТАЛИНГРАДСКОЙ БИТВЫ

ре
кл

ам
а 

03
06

ре
кл

ам
а 

02
22

ре
кл

ам
а 

01
97

РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru

Увидеть Роналду
Жительница Бабушкинского района будет волонтёром на матчах ЧМ-2018 в «Лужниках»

61
-летняя Ольга Кузи-
на с Олонецкого про-
езда летом будет ра-
ботать волонтёром на 

предстоящем чемпионате мира 
по футболу. В столь крупном ме-
ждународном событии она будет 
участвовать не впервые.

Едем в Сочи
Впервые в качестве волонтёра 

Ольга Кузина побывала на Олим-
пиаде в Сочи.

— Я переводчик со стажем. 
Шесть лет назад вышла на пенсию, 
но без дела сидеть не хотела. Одна-
жды прочитала в Интернете, что в 
Сочи нужны волонтёры, зареги-
стрировалась на сайте Олимпий-
ских игр, прошла тестирование…

Перед самым собеседованием 
случилось ЧП: на окружных со-
ревнованиях по биатлону Оль-
га сломала руку. Но на собеседо-
вание всё равно пошла. А в итоге 
стала не только переводчиком, но 
и… личным водителем руководи-
теля одной из делегаций!

— Программа в итоге у меня 
была насыщенной, — улыбает-
ся она. — Вставала в четыре утра, 
возвращалась в отель к полуночи. 

Кубок Конфедераций
На этом Ольга не остановилась. 
— Мне понравилось работать 

волонтёром в Сочи, и в прош-
лом году я зарегистрировалась в 
качестве добровольца на Кубок 

Конфедераций. Живое общение с 
людьми мне необходимо как воз-
дух, — говорит она.

Городских волонтёров было 
легко узнать по форме с симво-
ликой Кубка Конфедераций. Кста-
ти, после турнира им её оставили 
на память. Ольга дежурила по во-
семь часов у станции метро «Та-
ганская» Кольцевой линии. 

— Болельщики подходили 
спросить дорогу каждые пять 
минут, — вспоминает она. 
— А однажды, когда я под-
меняла волонтёра около 
«Курской», ко мне подо-
шёл охранник и попро-
сил срочно пройти в зда-
ние вок зала. Там я увиде-
ла плачущую филиппин-
ку. Она поехала навестить 
знакомых в Яхроме, но её 
направили не на тот 
 вокзал. Я объясни-
ла болельщице, 
как добрать-
ся, она сра-
зу заулы-
балась.

Олимпиада-80
Между прочим, участие в крупных 

международных спортивных празд-
никах Ольга принимала ещё в моло-
дости. В 1980 году она была перевод-
чиком на Олимпиаде в Москве. 

— Перед Олимпи-
адой я работала 

г и д о м - п е р е -
водчиком в 

п а в и л ь о н е 
«Космос» на 

ВДНХ. Участвовать в таком гран-
диозном спортивном праздни-
ке, как Олимпиада, для меня было 
большим счастьем. 

Во время Игр Ольга проводи-
ла для англоязычных делегаций 
обзорные экскурсии по Москве и 
ВДНХ.

— Иностранцев особенно пора-
зили Мавзолей и мосты через Мо-
скву-реку. А меня — «Фанта», — го-
ворит она. — Перед Олимпиадой 
у метро «Ботанический сад» раз-

вернули огромный 
шатёр, в котором 
гости могли пере-
кусить. Там продава-
ли и «Фанту». Я о та-
ком напитке раньше 
даже не слышала... 

Чтобы стать во-
лонтёром на чемпи-
онате мира по фут-
болу, Ольга уже при-
вычно прошла реги-

страцию и тестирование. Между 
прочим, пришлось отвечать и на 
вопросы по истории футбола.

— На чемпионате я буду по-
могать игрокам сборных и бо-

лельщикам сориентироваться 
в здании спорткомплекса, — 

рассказывает волонтёр.
Семья к увлечению Ольги 

относится с пониманием. 
— Дочка тоже стала во-

лонтёром, — говорит она. 
— На чемпионате мира 
мы будем работать вме-
сте.  

Роман ФЛЕЙШЕР

Специально для «ЗБ» Ольга 
Кузина снялась в волонтёрской 
форме и с точной копией игрового 
мяча Кубка Конфедераций
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Год волонтёра стартовал в Рос-
сии. На прошлой неделе предста-
вители волонтёрских движений 
собрались за круглым столом с 
префектом Валерием Виноградо-
вым, чтобы обсудить проблемы и 
наметить планы на год. 

О работе центра «Мосволон-
тёр» рассказала его представитель 
Александра Гупал. В центре оказы-
вают ресурсную и образователь-
ную поддержку волонтёрским 
движениям. 

Волонтёрское движение в От-

радном выросло из Совета много-
детных семей района. 

— Со временем мы организо-
вали доставку продовольствия 
льготным категориям семей рай-
она, стали помогать семьям в Дон-
бассе, монастырю Спаса Неру-
котворного в деревне Клыково, 
ухаживать за воинскими захоро-
нениями в Тверской области, — 
рассказала председатель совета 
Ольга Бельцева.

Опытом развития волонтёрско-
го движения среди студентов поде-

лилась руководитель волонтёрско-
го центра МГСУ Анастасия Славина. 
А об активности пожилых добро-
вольцев рассказала куратор обще-
ственного движения «Серебряное 
волонтёрство» Ольга Кузина.

— В преддверии чемпионата 
мира по футболу мы начинаем 
проект «Навстречу футбольной 
мечте». Будем приглашать звёзд 
— послов мира, тренеров — в дет-
ские дома, готовить ребят к сорев-
нованиям и вывозить их на экс-
курсии на футбольные арены и 

спортивные базы, — сказала она.
Подводя итоги круглого сто-

ла, Валерий Виноградов предло-
жил учредить почётный знак «Я 
— волонтёр СВАО г. Москвы», а в 
Интернете открыть сайт с интер-
активной картой волонтёрского 
движения округа.

— А в декабре, когда отмечается 
Международный день доброволь-
ца, соберёмся в концертном зале 
«Королёвский» и подведём итоги 
работы, — сказал он. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Лучших волонтёров округа наградят почётными знаками

Иностранцев 
поразил 
Мавзолей, 
а меня — 
«Фанта»

Роман 
Михайлович 
Гузиков 
дошёл 
до Вены

Ро
м

ан
 Б

ал
ае

в



16 ЗВЁЗДНЫЙ БУЛЬВАР   |   4 (565) февраль 2018

Н
а 100 тыс. рублей 
оштрафовал Рос-
потребнадзор по 
г. Москве компанию, 
которая проводила 

на территории бывшего так-
сопарка на Маломосковской 
улице квест «Жилец». Во вре-
мя игры серьёзные травмы 
лица получила двенадцати-
летняя школьница. 

Бежали 
от сумасшедшего 
доктора

ЧП произошло прошлым 
летом. Вот уже лет десять, как 
на территории съехавшего с 
Маломосковской, 22, стр. 2, 
таксопарка находится про-
изводственно-офисный ком-
плекс. Как сообщили «ЗБ» в 
управе Алексеевского райо-
на, одно из помещений здесь 
и арендовала эта компания — 
для проведения квестов.

На игру школьница при-
шла вместе с подружкой. По 
сценарию они должны были 
спастись от проводящего ге-
нетические опыты доктора. 
Но для школьницы всё за-
кончилось настоящей, а не 
виртуальной больничной 
койкой.

— В тёмном коридоре она 
оступилась, упала, разорвала 
губу и подбородок и для ока-
зания медицинской помощи 
была доставлена в больницу, 
— сообщила «ЗБ» помощник 
останкинского межрайонно-
го прокурора Анна Григорян.

Раны на лице девочки ме-
дикам пришлось зашивать. 
Обстоятельства произошед-
шего выясняет Следствен-
ный комитет г. Москвы. А Рос-
потребнадзор оштрафовал 
компанию за то, что девочка 
была допущена к квесту без 
взрослых, хотя по условиям 
квеста это было запрещено. 

Между 
автосервисом 
и автомойкой

После случившегося ком-
пания перестала проводить 
квесты — об этом сообщает-
ся на её сайте. Чтобы убедить-
ся в этом, корреспондент «ЗБ» 
побывал на Маломосковской.

Производственно-офис-
ный комплекс огорожен за-
бором, на въездах шлагба-
умы. На проходной прошу 
показать дорогу.

— Это где квесты, что ли, 
проходят? Иди прямо, потом 
налево и до металлического 
забора. Там дверь с вывеской, 
— говорит охранник.

По дороге попадаются ав-
тосервисы, автомойки, ма-
газины запчастей. Подход к 
нужной двери перегорожен 
машинами, снег не убран — 
видимо, сюда редко кто ходит. 

Индустрия 
острых ощущений

Тем не менее сегодня в 
Москве, по данным рейтин-
гового агентства «Гильдия 
квестов», действует около 
650 квестов. Часть создаёт-
ся на основе фильмов про 
зомби или про маньяков. Ат-
мосфера ужаса и страха на-
гнетается при помощи про-
фессиональных актёров, 
размахивающих топорами 
и цепями, а игрокам прихо-
дится бегать по жутким, тём-
ным коридорам. Не удиви-
тельно, что случай в Алексе-
евском районе — далеко не 
единственный. Осенью во 
время квеста на Варшавском 
шоссе в здании провалился 
пол и восемь человек упали 
на этаж ниже, трое из них 
были госпитализированы с 
ушибами. 

А до этого в Саратове две 
девушки чуть не сгорели за-
живо. Во время квеста их по-
садили в машину с завязан-
ными глазами, после чего 
автомобиль подожгли, но 
пламя перекинулось на пас-
сажирок.

Эта проблема настолько 
тревожит москвичей, что 
на неё обратили внимание в 
Мосгордуме. 

— Мы готовим поправки 
в законодательство, направ-
ленные на регулирование 
вопросов страхования и ли-
цензирования деятельности 
по организации квестов с 
участием несовершеннолет-
них, — рассказал председа-
тель Мосгордумы Алексей 
Шапошников.

Депутаты намерены рас-
смотреть этот вопрос уже в 
весеннюю сессию.

Посмотрите 
на цену

А пока москвичам остаёт-
ся рассчитывать только на 
себя. На что обращать вни-
мание при выборе квеста, 

чтобы он не стал послед-
ним? Директор по развитию 
одной из столичных компа-
ний квестов Александр Гон-
чаренко советует внима-
тельно слушать «сарафан-
ное радио». 

— Поспрашивайте друзей 
и знакомых, побывавших на 
квестах, — говорит он. — А 
ещё обращайте внимание на 
цену. Если это 1 тысяча руб-
лей, то о безопасности ор-
ганизаторы вряд ли думают. 
Цена качественного квес-
та, в котором учтены нормы 
безопасности, — около 5 ты-
сяч рублей.

Учредитель другой ком-
пании квестов Константин 
Пьянов рекомендует пройти 
ознакомительную экскур-
сию по выбранному квесту.

— У крупных компаний 
они есть на сайте. Экскурсии 
не раскрывают общей сути 
квеста, но дают представле-
ние о месте проведения и 
об антураже, и потребитель 
сразу поймёт, идти на квест 
или нет.

Роман 
НЕКРАСОВ

Часто по сценарию игрокам 
приходится бежать 
по тёмным коридорам

ПРОБЛЕМА

Во время квеста на Маломосковской пострадала двенадцатилетняя школьница

Ужасы заброшенного 
таксопарка

РАБОТА 
рядом с домом
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В СВАО 
продолжается 

вакцинация 
от бешенства

По два случая заболевания 
бешенством домашних пи-
томцев зарегистрировано в 
Восточном и Западном окру-
гах столицы. Заболевшие 
четвероногие были привезе-
ны в Москву из других регио-
нов России. 

Несмотря на то что обста-
новка в СВАО благополучна, 
ветеринары округа вышли в 
поквартирные рейды. В них 
задействованы сотрудни-
ки Бабушкинской участко-
вой ветеринарной лечебни-
цы, станции по борьбе с бо-
лезнями животных СВАО и 
ветеринарного участка «От-
радное».

— В целях профилактики 
дежурные ветеринары хо-
дят по квартирам владель-
цев и проверяют, приви-
то ли домашнее животное. 
Если выясняется, что собака 
или кошка не имеет привив-
ки, они предлагают хозяе-
вам это сделать и при нали-
чии согласия вакцинируют 
питомца, — рассказала «ЗБ» 
заведующая ветеринарным 
участком «Отрадное» Свет-
лана Ивайкина. — Вакцина-
ция бесплатная. А такой об-
ход необходим для локали-
зации участка. Это требова-
ние закона. 

По словам Ивайкиной, в 
ходе вакцинации применя-
ют отечественный препа-
рат, информация о прививке 
вносится в паспорт живот-
ного. 

Чтобы прививки от бе-
шенства получило как мож-
но больше домашних питом-
цев, в округе работают мо-
бильные прививочные пун-
кты.

Андрей ТОМЦЕВ

 График работы прививоч-
ных пунктов можно посмо-
треть на сайте «ЗБ» www.
zbulvar.ru. Кроме того, сделать 
прививку можно в Бабушкин-
ской участковой ветеринарной 
лечебнице на Хибинском пр., 
2, на станции по борьбе с 
болезнями животных СВАО 
на ул. Кондратюка, 7, стр. 2, 
и в ветеринарном участке «От-
радное» на ул. Отрадной, 2 

В одном из зданий промзоны, 
между автосервисами 
и автомойками, и проходили квесты
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М
асленицу, кото-
рая в этом году 
выпала на не-
делю с 12 по 
18 февраля, в 

Москве отметят с размахом. 
Первые торжества и фести-
валь «Московская Маслени-
ца» начнутся уже 9 февра-
ля. А главные проводы зимы 
намечены на 18 февраля. В 
этот день народные гулянья 
развернутся во всех крупных 
столичных парках. Основная 
программа пройдёт с 13.00 
до 19.00. Присоединятся к 
торжествам и культурные 
площадки округа.

В парках 
и на центральных 
улицах

Отпраздновать Маслени-
цу москвичи смогут в 22 пар-
ках. Так, в парке Горького 17 
и 18 февраля пройдёт боль-
шая ярмарка с фермерскими 
продуктами и с дегустацией 
блинов. Финальным аккор-
дом торжества станет сжига-
ние чучела Масленицы. 

В саду «Эрмитаж» 18 фев-
раля посетителей ждут ста-
ринные забавы: перетяги-
вание каната, заезд на дере-
вянных лошадях, плетение 
кос из разноцветных лент на 
скорость. В Таганском и Фи-
лёвском парках можно бу-
дет поучаствовать в квестах 
с загадками о масленичных 
традициях, конкурсах и хо-
роводах. На Поклонной горе 
 обустроят фотозону в антура-
же русской горницы с печкой 
и с народными костюмами. 

Кроме того, с 9 по 18 фев-
раля в Москве уже во вто-
рой раз пройдёт фестиваль 
«Московская Масленица» с 
бесплатными ремесленным 
мастер-классами, театрали-
зованными шоу, а также с 
угощениями. В СВАО фести-
вальная площадка традици-
онно разместится по адресу: 
ул. Хачатуряна, вл. 13. Пол-
ную программу можно по-

смотреть на сайте www.mos.
ru/city/festivals/seasons/
maslenitsa.

Огненное шоу 
в Лосинке

В Бабушкинском парке 
(ул. Менжинского, 6, стр. 3) 9 
февраля стартует фестиваль 
«Масленица-2018». Завершит-
ся он 18 февраля пышными 
проводами русской зимы. 

— Все мероприятия будут 
проходить по будним дням 
с 15.00 до 19.00, по выход-
ным дням с 13.00 до 19.00, 
— говорит пресс-секретарь 
парка Екатерина Скоридо-
ва. — Гостей ждут анимаци-
онная программа и творче-
ские мастер-классы для де-
тей, а в выходные — куколь-
ные спектак ли, выступления 
музыкальных коллективов. 

Уже 9 февраля в парке 
пройдёт фестиваль совре-
менного искусства MurAllArt. 
Молодые художники прямо 
на глазах у жителей будут со-
здавать инсталляции. Также 
в этот день в парке выступят 
популярные группы — «До-
роги меняют цвет» и «7Б». А 
18 февраля здесь выступят 
группы Casual и «После 11», 
после чего пройдут огненно-
пиротехническое шоу и сжи-
гание чучела Масленицы.

Фольклорный 
праздник 
в Лианозове 

Масленичная ярмарка и 
гулянья стартуют 9 февраля 
в Лианозовском парке (ул. 
Угличская, 13). Как расска-
зала пресс-секретарь пар-
ка Светлана Мурси, все эти 
дни в парке будет звучать му-
зыка, будут игры и эстафе-
ты для детей и родителей. А 
главный праздник — широ-
кая Масленица — пройдёт на 
главной сцене Лианозовско-
го парка 18 февраля с 13.00 
до 19.00. 

— В программе — концерт 
фольклорных коллективов, 
интерактивные представле-
ния ведущих и аниматоров, 
традиционные народные 
игры, катание на ледяных 

горках, а в финале праздника 
— сожжение чучела Масле-
ницы, — говорит она.

Уличный театр 
в Бутырском

В Гончаровском парке (ул. 
Руставели, вл. 7) масленич-
ные гулянья пройдут 18 фев-
раля с 13.00 до 19.00. В про-
грамме — ярмарка, концерт 
этнической русской музыки, 
мастер-классы по изготовле-
нию традиционных масле-
ничных сувениров, уличный 
театр, народные игры со зри-
телями. А ещё всех ждёт мас-
совая игра в снежки. 

А Электромузей в Росто-
кине (ул. Ростокинская, 1) 
приглашает гостей 18 фев-
раля в 14.00 на масленич-
ный перформанс «Электро-
блин». Гостей ждёт выпека-
ние и дегустация блинов с 
чаепитием под непривыч-
ную для многих электрон-
ную музыку.

Катание 
на лошадях 
в Ярославском

Весело, по-студенчески 
отпраздновать Масленицу 
18 февраля в 10.00 пригла-
шает всех желающих Мос-
ковский государственный 
строительный универси-
тет (Ярославское ш., 26). Го-
стей ждёт театрализован-
ный праздник «Широкая 
Масленица». В программе 
— концертно-творческая 
программа, шуточные кон-
курсы и соревнования, тра-
диционные масленичные 
игры, мастер-классы по из-
готовлению сувениров и 
даже катание на лошадях. И 
конечно же главное блюдо 
Масленицы — блины. 

Ольга ВОЛЖСКАЯ,
Алексей ТУМАНОВ

  Полная программа районных 
мероприятий — на сайте 
префектуры СВАО svao.mos.ru 

На Ярославском ищут 
таланты

Фильм о талантливых де-
тях «Проект «Читалкин» сни-
мет фонд поддержки и разви-
тия кинематографии для де-
тей и юношества «Малень-
кое КИНО». Прослушивание 
для участия в съёмках прой-
дёт 15 февраля в 15.00 в Мо-
сковском многофункциональ-
ном культурном центре (Яро-
славское ш., 124). Участникам 
необходимо подготовить бас-
ню, стихотворение или моно-
лог. Обязательна регистрация 
на сайте www.m-c-m-c.ru.

В Музее космонавтики 
можно проверить 
свои знания

Международная акция «От-
крытая лабораторная» прой-
дёт 10 февраля в 15.00 в Ме-
мориальном музее космонав-
тики (1-я Останкинская ул., 
41/9). Принять в ней участие 
смогут все желающие стар-
ше 10 лет. «Лаборантам» 
предстоит ответить на десят-
ки вопросов и проверить свои 
знания на тему устройства 
мира, а также физики, химии, 
биологии, астрономии, антро-
пологии и механики. 

В Северном пройдёт 
«Лыжня России»

Всероссийская массовая 
лыжная гонка «Лыжня Рос-
сии-2018» пройдёт 10 фев-
раля в 11.00 в Северном на 
лыжной трассе на Долгопруд-
ной аллее, 165, стр. 2. Спорт-
сменам необходимо получить 
справку об отсутствии меди-
цинских противопоказаний. 
Информация — на сайте 
Центра физкультуры и спор-
та СВАО www.svaosport.ru, 
тел. (495) 619-9418.  

В Свиблове покажут 
классику кино

Посмотреть классику аме-
риканского кинематографа — 
художественный фильм-дра-
му режиссёра Джона Фор-
да «Гроздья гнева» (1940) — 
можно 16 февраля в 18.30 
в кинотеатре «Сатурн» (ул. 
Снежная, 18). Это история 
фермерской семьи в годы 
Великой депрессии в США. 
Фильм удостоен двух «Оска-
ров». Вход свободный.

АФИША

В Гончаровском 
парке можно 
принять 
участие 
в массовой 
игре в снежки

Где пройдут масленичные гулянья в Москве и в округе

Ешь блины, жги чучело!

НА ДОСУГЕ

На празднике проводов 
зимы без соломенного 
чучела не обойтись
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Любителям чёрных комедий советую не пропу-
стить фильм австрийского режиссёра, двукрат-
ного лауреата Каннского фестиваля Михаэля Ха-
неке «Хеппи-энд». Он снял историю большой се-
мьи, в которой при видимом благополучии никто 
никого не любит. Кому-то это наверняка знако-
мо… У этих людей есть всё, чтобы быть счастли-

выми, но нет потребности в этом. И 
если что-то их всех и роднит, то толь-
ко желание покончить с собой. Сам режиссёр так 
обрисовал наше время: «Всё вокруг нас: и мир, и 
мы в нём — слепы». На мой взгляд, фильм стоит 
посмотреть хотя бы для того, чтобы попытаться 
что-то изменить в своей жизни.

от актёра Александра СамойленкоКУЛЬТСОВЕТ

Посмотрите фильм «Хеппи-энд»
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25 
января исполнилось 
80 лет со дня рожде-
ния Владимира Вы-
соцкого. В 1960-70-е 

годы он не раз выступал на терри-
тории СВАО. О концертах в кино-
театре «Арктика» и в ДК им. Луна-
чарского «ЗБ» рассказал житель 
Студёного проезда, руководитель 
Московского городского детско-
юношеского центра авторской пес-
ни Леонид Беленький. 

«Билетов, естественно, 
не было»

В 1968 году 20-летний Леонид 
Беленький пришел работать в НИИ 
точных приборов на улице Декаб-
ристов. По комсомольской линии 
он занимался организаций концер-
тов, встреч с известными людьми. 

Высоцкий тогда уже был очень 
популярным. И однажды на заседа-
нии культмассового сектора про-
звучал вопрос: «А почему у нас до 
сих пор не выступал Высоцкий?»

— Я выяснил, где в ближайшее 
время выступает Высоцкий — ока-
залось, в Институте землеустройст-
ва, — и рванул туда. Билетов, естест-
венно, не было. Хорошо, контролёр 
отвернулся, мне удалось проско-
чить, — говорит Леонид Петрович.

После концерта Леонид поднял-
ся на сцену вместе с десятком дру-
гих зрителей. Дождавшись сво-
ей очереди, пригласил Высоцко-

го выступить у них в институте. 
— Он достал записную книжку, 

полистал: «28 декабря, десять утра, 
вас устроит?» — вспоминает Бе-
ленький.

«Надо было найти 
захудаленький клуб»

Начался подбор зала. Проводить 
концерт в НИИ, на территории ре-
жимного предприятия, было нельзя. 

— Обычно наши мероприятия 
проводились в ДК имени Луначар-
ского на Сельскохозяйственной 
улице. Но тогдашний директор 
«Космоса» Нина Васильевна Кара-
сева — она очень любила Высоц-
кого — решила выделить для этой 
встречи кинотеатр «Космос». Это 
был второй по значимости кинозал 
Москвы — 1200 мест, — говорит Бе-
ленький.

Всё было готово. Но накануне 
концерта в газету «Известия» посту-
пил возмущённый звонок: «Как мож-
но устраивать концерт Высоцкого в 

одном из лучших кинотеатров Мо-
сквы?» Позвонили и в «Космос». 

Пришлось срочно искать новое 
место. Тогда Нина Карасева пред-
ложила кинотеатр «Арктика». В зри-
тельном зале там было 800 мест. 200 
сразу забрали в район — для руко-
водства, жён, мужей, детей. 

— В девять утра в день концерта 
на машине с шофёром, выделенной 
мне институтом, я приехал в Театр 
на Таганке — и получил от Высоц-

кого по полной. Оказалось, дирек-
тору театра тоже звонили. «Зачем 
вы полезли в «Космос»? — гремел 
Высоцкий. — Надо было найти ка-
кой-нибудь захудаленький клуб!»

Образцово-
показательная 
программа

В машине Высоцкий сказал, что 
«Известия» не только сообщили 

о звонке, но и обещали прислать 
корреспондента. Певец не был из-
балован положительными отзыва-
ми — наоборот, его всё время ру-
гали. «А вдруг в этот раз что-то хо-
рошее напишут!» — предположил 
Высоцкий, набрасывая на листке 
программу выступления. «Сейчас 
спланируем всё образцово-пока-
зательно, а недельки через две най-
дите какой-нибудь ДК, и я спою все, 
что захотите». 

У «Арктики» собралось множест-
во народа, но внутрь пускали толь-
ко по билетам. Они стоили 1 рубль 
и распределялись по квоте — в за-
висимости от численности отдела. 

— Высоцкий поднялся на сцену и 
объявил, что концерт будет в одном 
отделении, без перерыва, и в целях 
экономии времени он предлагает 
не тратить его на аплодисменты: 
если будет желание, можно будет 
похлопать в самом конце. 

Концерт прошёл 
на одном дыхании

Кстати, второе обещанное вы-
ступление Высоцкого — «спою всё, 
что захотите» — перед сотрудника-
ми НИИ ТП прошло только через 
шесть лет, в марте 1974-го. Оно со-
стоялось в «родном» для института 
ДК им. Луначарского. И с организа-
цией концерта проблем на этот раз 
не возникло.

Марина МАКЕЕВА 

«Предлагаю не тратить время 
на аплодисменты»

Как сорвалось выступление Владимира Высоцкого в кинотеатре «Космос»

Номер 
УИК

Границы избирательного 
участка (улицы и номера 
домовладений, входящих 
в избирательный округ)

Место нахождения участковой 
избирательной комиссии

Место нахождения помещения 
для голосования

807 Ясный пр., д. 13, 13а, 15, 
15а, 15б, 19, 25, 25 (корп. 2)

Ясный пр., д. 21,
ГБОУ «Школа №285»,
школьное отделение №1, 
8 (499) 477-13-83

Ясный пр., д. 21,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №1, 
8 (499) 477-13-83

808 Ясный пр., д. 5а, 7, 9, 9а, 11, 
11а

Ясный пр., д. 21,
ГБОУ «Школа №285»,
школьное отделение №1, 
8 (499) 477-13-83

Ясный пр., д. 21,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №1, 
8 (499) 477-75-54

809

ул. Молодцова, д. 27 (корп. 
1), 29 (корп. 2), 31 (корп. 1, 
2, 3);
Ясный пр., д. 28, 30 (корп. 1, 
2), 32, 32 (корп. 1), 34 (корп. 
1, 2);
ул. Вилюйская, д. 4 (корп. 5)

Ясный пр., д. 24, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №2, 
8 (499) 477-04-66

Ясный пр., д. 24, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №2, 
8 (499) 477-04-66

810

Ясный пр., д. 8 (корп. 1), 12 
(корп. 1, 2, 3), 14, 14 (корп. 
1), 16, 18, 24 (корп. 1), 26, 26 
(корп. 3)

Ясный пр., д. 24, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №2,
8 (499) 477-35-77

Ясный пр., д. 24, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №2, 
8 (499) 477-35-77

811

ул. Молодцова, д. 23 (корп. 
1, 2), 25 (корп. 1, 2), 27 
(корп. 2, 3);
Ясный пр., д. 20 (корп. 2)

Ясный пр., д. 10, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285»,
школьное отделение №4,
8 (499) 477-05-66

Ясный пр., д. 10, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №4,
8 (499) 477-05-66

812
пр. Дежнёва, д. 34, 36, 38, 
38а;
Ясный пр., д. 5

Ясный пр., д. 10, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285»,
школьное отделение №4, 
8 (499) 477-05-66

Ясный пр., д. 10, корп. 3,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №4,
8 (499) 477-21-95

813

пр. Дежнёва, д. 20, 24, 28, 
30, 32;
ул. Полярная, д. 1; 
Ясный пр., д. 1, 2, 4 (корп. 1) 

Ясный пр., д. 10а,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №3, 
8 (499) 477-04-88

Ясный пр., д. 10а,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №3, 
8 (499) 477-04-88

814

пр. Дежнёва, д. 22 (корп. 3, 
4), 30 (корп. 3);
ул. Полярная, д. 7 (корп. 1), 
9 (корп. 2), 11 (корп. 2), 13 
(корп. 1), 15 (корп. 1); 
Ясный пр., д. 4 (корп. 2, 3), 8 
(корп. 2, 3, 4)

Ясный пр., д. 10а,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №3,
8 (499) 477-58-03

Ясный пр., д. 10а,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №3,
8 (499) 477-58-03

815

ул. Молодцова, д. 15 (корп. 
1, 2), 19 (корп. 1, 2);
ул. Полярная, д. 13 (корп. 3, 
4), 15 (корп. 2, 3), 17 (корп. 
1, 2), 19

Ясный пр., д. 10а,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №3,
8 (499) 477-20-67

Ясный пр., д. 10а,
ГБОУ «Школа №285», 
школьное отделение №3, 
8 (499) 477-20-67

816

ул. Молодцова, д. 5, 9;
ул. Полярная, д. 10, 12, 14, 
14 (корп. 1), 16 (корп. 1, 2), 
18

пр. Шокальского, д. 11, корп. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №2, 
8 (499) 477-11-55

пр. Шокальского, д. 11, корп. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №2, 
8 (499) 477-11-55

Номер 
УИК

Границы избирательного 
участка (улицы и номера 
домовладений, входящих 
в избирательный округ)

Место нахождения участковой 
избирательной комиссии

Место нахождения помещения 
для голосования

817

пр. Дежнёва, д. 14, 18;
ул. Полярная, д. 2, 2 (корп. 
1), 3 (корп. 1), 4 (корп. 1, 2), 
5 (корп. 1), 6 (корп. 1), 8

пр. Шокальского, д. 11, корп. 2,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №3, 
8 (499) 477-11-33

пр. Шокальского, д. 11, корп. 2,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №3, 
8 (499) 477-11-33

818

пр. Дежнёва, д. 2, 6 (корп. 
1), 10;
пр. Шокальского, д. 1, 1 
(корп. 1), 3 (корп. 1, 2)

пр. Шокальского, д. 11, корп. 2,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №3,
8 (499) 477-10-25

пр. Шокальского, д. 11, корп. 2,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №3, 
8 (499) 477-10-25

819

ул. Молодцова, д. 3;
пр. Шокальского, д. 5, 7 
(корп. 1), 11, 13, 13 (корп. 
1), 15

пр. Шокальского, д. 7, корп. 2,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №1, 
8 (495) 656-86-61

пр. Шокальского, д. 7, корп. 2,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №1, 
8 (495) 656-86-61

820

ул. Молодцова, д. 1а, 1в;
ул. Сухонская, д. 7а;
пр. Шокальского, д. 10, 12, 
12б

ул. Сухонская, д. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №4, 
8 (499) 479-51-73

ул. Сухонская, д. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №4,
8 (499) 479-52-75

821
пр. Дежнёва, д. 2а;
ул. Сухонская, д. 1, 1а, 5, 5а, 
7

ул. Сухонская, д. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №4, 
8 (499) 479-51-73

ул. Сухонская, д. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №4,
8 (499) 479-51-73

822 пр. Шокальского, д. 2, 2а, 4, 
6, 6а

ул. Сухонская, д. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №4, 
8 (499) 479-51-73

ул. Сухонская, д. 3,
ГБОУ «Лицей №1568», 
структурное подразделение №4,
8 (499) 479-30-76

823

пр. Дежнёва, д. 5 (корп. 1), 9 
(корп. 1, 2), 11 (корп. 1), 15 
(корп. 1), 17, 19 (корп. 1);
ул. Заповедная, д. 28

ул. Заповедная, д. 22,
ГБОУ «Школа №956»,
8 (499) 186-42-92

ул. Заповедная, д. 22,
ГБОУ «Школа №956», 
8 (499) 186-42-92

824

пр. Дежнёва, д. 9 (корп. 3), 
19 (корп. 2);
ул. Заповедная, д. 16 (корп. 
1, 2, 3), 18 (корп. 1, 2, 3, 4), 
20, 20а, 24, 26

ул. Заповедная, д. 22,
ГБОУ «Школа №956»,
8 (499) 186-39-56

ул. Заповедная, д. 22,
ГБОУ «Школа №956», 
8 (499) 186-39-56

825

пр. Дежнёва, д. 25 (корп. 1, 
2, 3);
ул. Заповедная, д. 6, 8, 8 
(корп. 1), 10, 14, 14 (корп. 1) 

ул. Заповедная, д. 12,
ГБОУ «Школа №1482»,
8 (499) 477-54-43

ул. Заповедная, д. 12,
ГБОУ «Школа №1482»,
8 (499) 477-54-43

826
пр. Дежнёва, д. 27 (корп. 1, 
2, 3), 29 (корп. 1);
ул. Заповедная, д. 2, 4

ул. Заповедная, д. 12,
ГБОУ «Школа №1482»,
8 (499) 477-54-43

ул. Заповедная, д. 12,
ГБОУ «Школа №1482»,
8 (499) 477-81-30

3665  

ул. Вилюйская, д. 4,
ФКУ СИЗО-4 УФСИН России 
по г. Москве,
8 (499) 477-50-65

ул. Вилюйская, д. 4,
ФКУ СИЗО-4 УФСИН России 
по г. Москве, 
8 (499) 477-50-65

Избирательные участки на территории района Южное МедведковоОФИЦИАЛЬНО

А накануне 
выступления 
артиста в газету 
«Известия» 
позвонили…

Леонид Беленький 
с плакатом, подписанным 
Владимиром Высоцким
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Роджер любит играть в мячик
Двухлетний Роджер 

из приюта «Красная сос-
на» — настоящее сокро-
вище! Нерадивый хозя-
ин бросил его, и моло-
дому домашнему псу в 
приюте пришлось непро-
сто: он тосковал по об-
щению с людьми и отка-
зывался ходить в туалет вне улицы. Этот потря-
сающий энергичный красавец абсолютно готов 
к домашней жизни, обожает людей, проявляет 
охранные качества и выполняет все основные 
команды. Очень любит играть в мячик и це-
нит каждую минуту, проведённую с человеком.

  Опекун: 
8-925-421-5231 — Елена

У Петри — тонкая душевная 
организация

Пятилетний Петри из 
приюта «Красная сосна» 
— польская низинная ов-
чарка. Несмотря на внуши-
тельные размеры, он имеет 
покладистый и мягкий ха-
рактер, любит нежные по-
чёсывания за ушком, ходит на поводке. Петри не 
доминантен, поэтому бойких собак избегает, но 
с дружелюбными вежлив и общителен. Жизнь в 
вольере тяжела для пса с тонкой душевной ор-
ганизацией, поэтому ищем хозяев терпеливых, 
готовых поделиться с псом теплом и вниманием.

  Опекуны:
8-926-153-5057 — Юлия,
8-968-626-6572 — Дмитрий

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯИНА

656 пожаров произо-
шло на территории округа 
в прошлом году — это на 27 
пожаров меньше, чем в поза-
прошлом. Уменьшилось чи-
сло погибших при пожарах 
и в водоёмах. Об этом сооб-
щил врио начальника окруж-
ного МЧС Мерген Мальтинов 
на расширенном совещании 
в префектуре СВАО. 

По его словам, основной 

причиной гибели в водоё-
мах остаётся купание в не-
трезвом виде в тёмное время 
суток. Большая часть возго-
раний в жилых домах также 
происходит из-за несоблю-
дения правил безопасности, 
поэтому работу с жителями 
из группы риска в МЧС на-
мерены усилить. Кроме того, 
в этом году продолжится пе-
реоснащение пожарных ча-

стей современной спецтех-
никой.

По словам префекта, глав-
ная задача года — не допу-
стить роста числа пожаров. 
Он поручил сотрудникам 
ГБУ «Жилищник» в ежеднев-
ном режиме следить за тем, 
чтобы места для спецтехни-
ки во дворах были свободны.

Елизавета 
СЕРЕБРЯНСКАЯ

На встрече с жителями 
Алтуфьевского района пре-
фект СВАО Валерий Вино-
градов обещал наладить ре-
гулярный мониторинг со-
стояния атмосферного воз-
духа в районе деятельности 
м у с о р о с о р т и р о в о ч н о г о 
комплекса ООО «Хартия» по 
адресу: Алтуфьевское ш., 51.

Как сообщила главный го-
сударственный санитарный 

врач по СВАО Елена Городис-
кая, Управлением Роспотреб-
надзора по г. Москве в СВАО 
организован ежемесячный 
отбор и лабораторное ис-
следование проб атмос-
ферного воздуха в санитар-
но-защитной зоне данного 
предприятия. Анализ соста-
ва воздуха осуществляет ак-
кредитованная лаборато-
рия ФБУЗ «Центр гигиены и 

эпидемиологии в г. Москве».
В январе по результатам ла-

бораторных исследований 
содержание вредных веществ 
(аммиак, сажа, сероводород, 
фенол, формальдегид, эте-
нилбензол, бензол) на грани-
це жилой застройки (Алтуфь-
евское ш., 40, Путевой пр., 6) 
не превышало предельно до-
пустимых концентраций.

Иван ПЕТРОВ

ОФИЦИАЛЬНО

Воздух у предприятия в Алтуфьеве 
в январе был в норме

Число пожаров в округе снизилось

Фото предоставлены волонтёрами
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Владику рассказали, что в древние времена 
человек охотился на мамонтов, а одежду делал 
из шкур диких животных. Владик сделал вывод:

— Я понял: рукава человек делал из хобо-
та мамонта! 

Увидел в раковине выплеснутую из чайни-
ка заварку и спрашивает:

— Что это?
— Это папа вылил вчерашнюю заварку, — 

ответила мама, чистившая в этот момент зубы.
Владик с облегчением:
— А я-то думал, это у тебя во рту столько 

микробов. 

— Что ел в садике?
— Тропиканку (запеканку).

— Мне сегодня в садике нужно отлично вы-
глядеть.

— Это почему же?
— Буду отмечать день обнимашек.

— Кого ты больше всего любишь?
— Котлетки и тортик.
— А из людей?
— Я людей не ем.

МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Шапокляк. 
Шеф. Придирка. Станок. Кути-
ла. Нектарин. Люнет. Рабица. 
Рогоз. Зев. Прикуп. Таро. Пани. 
Плащ. Сваха. Теплица.

По вертикали: Апокалип-
сис. Тенниска. Труппа. Капитан. 
Опал. Нат. Сокровище. Кадет. 
Таз. Араб. Шурин. Риза. Офи-
цер. Франк. Наводка. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

«Я людей не ем»
Владик, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
129090, Москва, просп. Мира, 18, pochta@zbulvar.ru
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А
ктёр Павел Деревянко, как и 
большинство из нас, любит 
вкусно поесть. Если же есть 
настроение, может и сам 

приготовить что-нибудь вкуснень-
кое, что он недавно продемонстри-
ровал в одной из передач Ивана Ур-
ганта.

Для морковного пирога по ре-
цепту Павла Деревянко нужно 300 
граммов размягчённого сливочно-
го масла смешать с таким же коли-
чеством коричневого сахара. Доба-
вить пять желтков, взбить бленде-
ром. Затем всыпать туда 120 грам-
мов муки, взбить. Теперь самое 
время добавить в смесь примерно 

130 граммов толчёного миндаля и 
столько же грецких орехов. Сок од-
ного апельсина, тёртую цедру, а так-
же мускатный орех, гвоздику, им-
бирь положить в готовящееся те-
сто и перемешать. Отдельно взбить 
белки в пену, соединить с тестом, 
перемешать. 

В последнюю очередь добавляем 
в тесто три тёртые морковки и 
чайную ложку разрыхлителя. 
Всё перемешиваем и вы-
кладываем тесто в форму, 
устланную пергамент-
ной бумагой. Выпекать 
пирог 35-40 минут при 
температуре 180 граду-
сов. Готовый пирог по-
крыть глазурью и присы-
пать толчёными орешками. 

Для приготовления глазури сме-
шать 300 граммов сливочного сыра 
с цедрой и сахарной пудрой. Перед 
подачей морковный пирог должен 
остыть.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено по публикациям в СМИ

Только коричневый сахар!
Морковный пирог от актёра Павла Деревянко

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Дорогие друзья, наша газета объявляет но-
вый фотоконкурс — «Мой звёздный друг». При-
сылайте нам фото своего домашнего питом-
ца: собаки, кошки, попугая или мини-пига. И 
обязательно напишите несколько слов о нём 
и о себе. Забавные истории приветствуются!

Снимки мы опубликуем в бумажной вер-
сии «Звёздного бульвара» и на сайте газеты. 
В конце года подведём итоги, победители по-
лучат призы.

Фото в формате jpeg присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. Успеха!

Народная примета. Если 
смартфон шлёпнулся вам на 
лицо, значит, пора спать.

— Доктор, состояние моего 
мужа внушает мне большое 
беспокойство. Представляете, 
я могу часами говорить с ним, а 
после этого выясняется, что он 
вообще не слышал ни слова!

— Это не болезнь, это дар 
божий!

Одесса, конфликт в семье Ра-
биновичей:

— Яша, ещё одно твоё слово 
— и я вдова!

Встреча выпускников шко-
лы. Учительница:

— Ну как же ты живёшь, Во-
вочка? Я помню, как ты ни на 
один вопрос не мог толком от-
ветить, всё говорил: «Не знаю».

— А я и сейчас то же самое 
говорю. А потом добавляю: 
«Выяснить и доложить».

Пессимист видит только бес-
конечный тоннель. Оптимист ви-

дит свет в конце тоннеля. Реа-
лист видит тоннель, свет и по-
езд, идущий навстречу.

Hа стpойке ждут высокую ко-
миссию. Пpоpаб инстpуктиpует 
pабочих:

— Что бы ни случилось, делай-
те вид, что так и должно быть.

Комиссия пpиехала, осматpи-
вает. Вдpуг pухнула одна стена. 
Рабочий, pадостно посмотpев 
на часы:

— Десять тpидцать пять. Точ-
но по гpафику!

АНЕКДОТЫ

Годовалый кот Се-
мён породы мейн-кун 
— настоящее стихий-
ное бедствие. «Люби-
мое его занятие — гро-
мить квартиру, — на-
писала в «ЗБ» его хо-
зяйка Катерина. — Он 
разодрал обои, погрыз 
плинтусы, порвал што-
ры, сожрал стул, одна-
жды проломил диван… 
А когда скучает — но-
сится по дому как конь 
и гоняет обеих наших 
собак». В редкие мину-
ты досуга Семён любит 
поговорить и приносит 
хозяйке на диван кон-
феты. Или чайные па-
кетики из кружки — 
как придётся. Надо ли 
говорить, что Катери-
на очень любит Семё-
на! «Он самый добрый 
и ласковый кот на све-
те», — уверена она.

Семён коня 
на скаку остановит
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